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аканчивается сельскохозяйственный 
Машинно-тракторными станциями 

зии выполнен большой объем работ.
; более значительные задачи стоят пе
нями в будущем году.

^яснейшим делом сельских механизато- 
в настоящее время является организа- 
осенне-зимнего ремонта машинно-тра- 

рного парка. Чтобы успешно осуще- 
птъ задачи, поставленные партией и 
вятельством перед работниками сель- 
го хозяйства, необходимо обеспечить 
:окопроизводительную и бесперебойную 
оту машин. Для этого все тракторы и 
цепные орудия должны быть своевре- 
но и хорошо подготовлены к весне.
} прошлом году наиболее успешно спра- 
ись с осенне-зимним ремонтом Цитель- 
я, Велисцихская, Лагодехская, Асурет- 
я ,  Телавская и некоторые другие МТС, 
яективы которых своевременно подго- 
и л и с ь  к ремонту, хорошо освоили узло- 
метод ремонтных работ.

1рименение этого метода способствует 
ышению производительности труда ре
зников, лучшему использованию обору- 
ания, снижению себестоимости. Узловой 
од облегчает проведение пооперацион- 
о контроля, обеспечивает высокое ка- 
тво ремонта.
Повсеместное внедрение узлового метода 
юнта —  главное условие успеха. Имен
ия это в первую очередь обязаны обра- 
•ь внимание руководители МТС и сель- 
дозяйственных органов. В нынешнем 
у ни одна машинно-тракторная станция 
должна вести осенне-зимний ремонт от- 
вшим, устарелым, и потому отвергнутым 
штикой, бригадным методом.
В текущем году машинно-тракторные ма
йские получили новое оборудование: 
парные станки, пневматические молоты, 
тонные гидравлические прессы, испыта
нные стенды для моторов, комплекты 
пивной аппаратуры и ряд других меха- 
зм о в  и приборов. Тем самым значительно 
дширилась и укрепилась ремонтная ба- 
мастерских МТС.

Осенне-зимний ремонт машинио-трактор- 
го парка начался 1 октября. В первые 
: недели успеха добились те станции, в 
горых хорошо подготовились к ремонту. 
Х о р о ш и е  результаты достигнуты, напри- 
p. Цительской машинно-тракторной стан- 
ей. К 10 ноября двухмесячный (октябрь 
■ н о яб р ь ) план ремонта тракторов был 
шолнен здесь на 167 процентов. Ци- 
льские механизаторы, соревнующиеся с 
ханизатор&ми Медведовской МТС Красно- 
рского крац* отремонтировали сверх пла- 
. четыре "комбайна, столько ж© плугов 
культиваторов, три сеялки, сенокосилку 
^лосорезку.
опачительного успеха добились и меха- 

[ з а т о р ы  Зестафонской, Цхакаввской, 
штубской машинно-тракторных стан- 
1Й, выполнившие двухмесячный план ре- 
ада тракторов на 140— 160 процентов. 
Перевыполнили октябрьский и ноябрь- 

:ий планы Абашская, Цулукидзевская, 
шиавская, Гульрипшская, Ланчхутская 
ТС и Грузинская МЖС на Северном Кав- 
1зе, реализовавшая план ремонта тракто- 
)в на 155,6 процента и отремонтировав- 
а я  кроме того 46 сенокосилок.
В целом же по республике двухмесячный 

та н  ремонтных работ к 10 ноября был 
ыполнен лишь на 53 ,7  процента. Осо- 
î h r o  отстают с ремонтом Ленингорская, 
халкалакская, Вачианская, Баралет- 
кая, Ахалцихская, Авранлойская, Дма- 
иссюая, Тетрицкаройеюая, Алазанская, 
адская, Качаганская, Гагрская, Гудаут- 
к а я , Кобулетская машинно-тракторные 
т а н ц и и ,  не выпустившие из ремонта ни 
д н п го  трактора.

Многие машинно-тракторные мастерские 
л охо  подготовились к ремонту. На Гагр- 
к о й , Гальской и некоторых других станци- 
х до сих пор не установлены испытатель

ные стенды для моторов. На Очамчирской 
1-й МТС ремонт машин ведется устарелым, 
бригадным методом, подлежащие ремонту 
тракторы заводятся в мастерскую без пред
варительной очистки их от грязи, снятые 
с них детали складываются прямо на зем
лю. В мастерской отсутствует технический 
контроль над качеством ремонта.

Старыми методами работают также Зуг- 
дидская, Самтависская и некоторые другие 
МТС. Руководители их, несмотря на имею
щуюся возможность внедрить прогрессив
ные методы ремонта, предпочитают произ
водить его по бригадам.

Партийные и советские организации, 
сельскохозяйственные органы обязаны по
вести решительную борьбу с этими недо
статками, обеспечить в каждой МТС образ
цовое проведение осенне-зимнего ремонта 
машин.

Долг руководителей МТС —  завершить 
в кратчайший срок оборудование мастер
ских, оснастить рабочие места необходи
мым инструментом, обеспечить материала
ми и запасными частями, наладить строгий 
контроль за выполнением каждой произ
водственной операции. Надо уделить самое 
серьезное внимание качеству ремонта: ни 
один трактор не должен быть выпущен из 
мастерской без испытаний на мощность и 
расход горючего.

В прошлом году из-за отсутствия долж
ного контроля за качеством часть тракто
ров выходила из ремонта с многочислен
ными дефектами. От 7 до 10 дефектов име
ли, например, тракторы, выпущенные из 
ремонта Тедзамской, Самтависской и неко
торыми другими станциями. По этой при
чине тракторы, отремонтированные Гегеч- 
корской и Авранлойской МТС, в первые же 
дни выхода в поле простаивали в борозде.

Вместе с ремонтом тракторов необходи
мо готовить к полевым работам все при
цепные орудия и комбайны. Нельзя допус
кать разрывов между ремонтом тракторов 
и прицепных машин, как это имело место 
в прошлом году во многих МТС, когда оче
редность в ремонтных работах привела 
к тому, что план осенне-зимнего ремонта 
комбайнов был выполнен к 1 июня на 82,6  
процента.

Качество ремонта прицепных орудий на
до контролировать так же тщательно, как 
и ремонта основных сельскохозяйственных 
машин.

Успех ремонта решают люди, кадры, 
овладевшие своей специальностью. Недо
статочно иметь хорошо оборудованные 
мастерские. Нужно, чтобы люди, работаю
щие в этих мастерских, настойчиво овла
девали технологией производства работ по 
узловому методу. К сожалению, Главное 
управление сельскохозяйственной пропа
ганды Министерства сельского хозяйства 
Грузинской ССР плохо популяризирует до
стижения передовых машинно-тракторных 
станций, успешно освоивших прогрессив
ные методы ремонта.

Одним из основных условий успешного 
проведения ремонта является забота об 
удовлетворении бытовых и культурных 
нужд механизаторов. Дирекции МТС долж
ны создавать рабочим мастерских и тра
ктористам. занятым на ремонте, все усло
вия для культурного отдыха, предоставлять 
им чистые, теплые, уютно обставленные 
общежития, добиваться, чтобы при каж 
дой станции было хорошо налажено обще
ственное питание, работали клуб или крас
ный уголок, библиотека-читальня.

1955 год должен стать годом дальней
ших успехов наших механизаторов в борь
бе за выполнение исторических решений 
сентябрьского, февральско-мартовского и 
июньского Пленумов ЦК КПСС, годом ново
го мощного подъема всех отраслей сельско
го хозяйства. Важную роль в борьбе за вы
полнение этих задач сыграет успешное 
проведение осенне-зимнего ремонта машин
но-тракторного парка.

Пребывание товарища Н. С. Хрущева
в Т а д ж и к и с т а н е

14 и 15 ноября первый Секретарь Центрального Комитета КПСС тов. Н. С. 
Хрущев вместе с секретарем ЦК К11 Таджикистана тов. Гафуровым Б., председателем 
Совета Министров Таджикской ССР тов. Расуловым Д., председателем Президиума 
Верховного Совета Таджикской ССР тов. Додхудоевым Н. побывали в ряде колхозов 
и совхозов Таджикистана, где ознакомились с механизацией возделывания хлопчат
ника ж другими вопросами развития сельского хозяйства.

В районе Гиссарской и Вахшской долин тов. Хрущев подробно интересовался 
производственными опытами выращивания хлопчатника квадратно-гнездовым спосо
бом. Директор совхоза им. Куйбышева тов. Воронин и главный агроном этого совхоза 
тов. Редькин показали поля хлопчатника с хорошими квадратами, обработанные в 
продольном и поперечном направлениях (с междурядьями в 45 см.). Опыты подтвер
дили, что квадратно-гнездовое размещение растений позволяет механизировать обра
ботку посевов и значительно сократить затраты  труда. На уход за посевами хлоп
чатника при обычной продольной обработке затрачено на 1 гектар 36 человекодней, 
а при продольно-поперечной —  16.

Урожай хлопка тонковолокнистого сорта 2-и-З при продольной обработке (с 
междурядьями в 60 см.) получен по 21 центнеру в среднем с каждого гектара, а 
при продольно-поперечной (с междурядьями 45  на 45 см.) по 25 ,4  центнера; урожаи 
сорта 5904-и  при продольно-поперечной обработке составил 38,1 центнера с гектара. 
Инженер тов. Бирюков показал пропашной трактор, сеялку и культиватор, переобо
рудованные для работы на посевах с суженными междурядьями.

Селекционер Таджикской зональной комплексной опытной станции тов. Красич- 
ков рассказал о работах станции по выведению новых тонковолокнистых сортов 
хлопчатника. Он сообщил также данные об эффективности продольно-поперечного 
способа обработки хлопчатника за 1953 год. При продольной обработке посевов с 
междурядьями в 45 см. на прореживание растений и мотыжение затрачено 23 ,6  че
ловекодня на 1 гектар; урожай хлопка-сырца при этом получен по 45,6 центнера 
с гектара. В то же время на посевах с продольно-поперечной обработкой с между
рядьями 45 на 45 см. (при 2 -х растениях в  гнезде) было затрачено на работы по 
уходу за посевами 9,1 человекодня и получен урожай 47 ,4  центнера с гектара. Та
ким образом, затраты труда на обработку посевов в 2-х направлениях в 2,6 раза 
меньше, а урожай хлопка на 1,8 центнера с гектара выше, чем при обычных по

севах.
Тов. Хрущев посоветовал работникам совхоза и опытной станции продолжить 

опытную работу по квадратно-гнездовому способу сева хлопчатника с междурядьями 
45 на 45 см., 50 на 50  см., 55 на 55 см. и 60  на 60 см. при различном количестве 
растений в гнезде. Это даст возможность определить наиболее правильное размещение 
растений в различных условиях.

Председатель колхоза имени Маленкова Орджоникидзеабадского района тов. Б у

рунов рассказал о том, как колхозники, колхозницы и работники МТС на протя
жении ряда лет добиваются получения высоких урожаев хлопчатника. Если в 19 э1 

году артель собрала со всей площади посевов в среднем по 33 центнера с гектара, 
а в 1953 году по 39,4  центнера, то в 1954 году, широко применив посев хлопчаг-
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В связи е 50-летием национального Заслуженного артиста Грузинской ССР:

ника суженными междурядьями, с площади 9 6 5  гектаров колхозники собирают по 
43 центнера хлопка-сырца с гектара. Денежный доход колхоза составит в этом году
около 20  млн. рублей.

В Сталинабадском районе председатель колхоза имени Ленина тов. Назаров рас
сказал о том, что в этом году, благодаря высокой агротехнике, урожай хлопка в 
колхозе с площади 1 .285  гектаров достигнет 45  центнеров с гектара. Общий денеж
ный доход артели составит 22  млн. рублей. В этом колхозе тов. Хрущев осмотрел 
новый, хорошо оборудованный клуб на 500 мбст.

Тов. Хрущев побывал такж е в колхозе имени Калинина Курган-Тюбинского рай
она и беседовал с предсёдателем колхоза тов. Фатаевым о всестороннем развитии 
колхозного хозяйства в Вахшской долине.

В колхозах и совхозах республики тов. Хрущев познакомился с овцеводством. 
Наиболее распространенной породой овец здесь является мясосальная гиссарская по
рода. Тов. Хрущев порекомендовал изучить возможности разведения в республике 
тонкорунных овец.

15 ноября в городе Курган-Тюбе состоялось совещание председателей колхозов, 
директоров машинно-тракторных станций и совхозов, секретарей первичных партий
ных организаций и руководителей партийных и советских органов районов Вахшской 
долины. Участники совещания рассказали о ходе сбора и сдаче хлопка и о мероприя
тиях по дальнейшему подъему хлопководства.

Секретарь Курган-Тюбинского горкома партии тов. Парамонов в  своем выступле
нии рассказал об опыте возделывания хлопчатника при суженных междурядьях п 
квадратно-гнездовым способом. Все колхозы этого района сеют хлопчатник суженными 
междурядьями и внедряют квадратно-гнездовой способ возделывания хлопчатника. Со 
всей площади колхозы уже собрали по 25 ,2  центнера с гектара тонковолокнистого 
хлопчатника и выполнили государственный план заготовок хлопка. Хлопкоробы рай
она обязались сдать в этом году сверх плана не менее 3 тыс. тонн хлопка.

Секретаре Кагановичабадского райкома тов. Исаев заявил, что колхозы этого 
района сдадут сверх плана более 2 тыс. тонн хлопка-сырца.

Конкретные обязательства по сверхплановой сдаче хлопка приняли и другие 
районы. В целом труженики Вахшской долины решили сдать стране сверх установ
ленного плана 25 тыс. тонн хлопка.

На совещании такж е были обсуждены вопросы дальнейшего расширения посев
ных площадей и повышения урожайности хлопчатника, увеличения производства 
мяса, молока и шерсти, развития садоводства и виноградарства в районах Вахшской 
долины. *

На совещании выступил тепло встреченный присутствующими тов. Н. С. Хрущев. 
Он подчеркнул, что Таджикистан располагает большими резервами и может в ближай
шее время значительно увеличить валовой сбор хлопка, особенно тонковолокнистых 
сортов. Решающим условием дальнейшего подъема хлопководства является внедрение 
комплексной механизации.

Встречи тов. Н. С. Хрущева с тружениками сельского хозяйства Таджикистана 
проходили в теплой, сердечной обстановке.

16 ноября тов. Хрущев прибыл в город Ташкент. (ТАСО.

Коллективы предприятий Тбилиси 
подхватывают почин москвичей

драматического театра Юго-Осетии, за вы
дающиеся заслуги в деле развития теа
трального искусства, присвоить работни
кам Юго-Осегинского государственного 

драматического театра имени К. Хетагуро- 

ва почетные звания:

Народного артиста Грузинской ССР:

1. Мамиеву Дмитрию Ильичу —  арти
сту театра

2. Чабиевой Нине Захарьевне —  арти
стке театра.

аучная сессия  И н сти тута  хирургии им. А. В. Виш невского  
А к ад е м и и  м еди ци нски х  наук СССР

5 ноября закончилась очередная науч- 
сессия Института хирургии имени 

В. Вишневского Академии медицинских 
к СССР, посвященная проблеме хирур- 
сердца и сосудов. В ней приняли уча- 

е ученые и врачи-хирурги научно-ис- 
ювательских и лечебных учреждении 
:квы, Ленинграда, Киева, Казани, Куй- 
иева, Горького и других городов. С до- 
■дами выступили член-корреспондент 
чемии медицинских наук СССР А. А. 
пневский, профессор А. В.̂  Гуляев, 
>Фессор Е Н. Меппалкин, действитсль- 
й член Академии медицинских наук 
-Р П. К. Анохин и другие.
Всего на сессии было сделано около 
чцати докладов. В них сообщалось о 
Упных достижениях советских хирургов 
•бласти диагностики и лечения заболе
л и  сердца.
В последнее время наши врачи добились 
Нительных успехов в хирургическом 
чении пороков сердца. Над этой пробле- 
Й работают сейчас А. Н. Бакулев, А. А. 
'Шневский, А. В. Гуляев, П. А. Куприя- 
в. Е. П. Мешалкин, Б. В. Петровский, 

Г. Углов и другие виднейшие хирурги 
Раны. Теперь на сердце проводятся 
ожнейшие операции. Хирургическим пу- 
м излечиваются заболевания, которые 
1 нетавнего времени считались неизле- 
>мыми.
Большие работы в этом направлении 

ЧЕУтся в Институте хирургии имени А. В.

1. Гаглоевой Зинаиде Александровне 
артистке театра

2. Газзаеву Степану Ивановичу —  ар
тисту театра

3. Губиеву Георгию Григорьевичу —  ар
тисту театра

4. Кабисову Григорию Арсеньевичу —  
главному режиссеру театра

5. Мелкуевой Марии Давидовне* ар
тистке театра

6 . Ткемаладзе Иосифу Семеновичу —  
артисту театра

7. Цхвирашвили Иосифу Давидовичу —  

артисту театра
8 . Цховребову Борису Александровичу—  

артисту театра
9. Шеразадишвили Ираклию Васильеви

чу —  артисту театра.

Заслуженного деятеля искусств 

Грузинсной ССР:

1. Гаглоеву Таурбеку Александрови
чу —  главному художнику театра.

Председатель Президиума Верховного Совета Грузинской ССР М. Ч У БИ Н И ДЗЕ  

Секретарь Президиума Верховного Совета Грузинской ССР Т. К В Л И В И Д ЗЕ

г. Тбилиси.
20 октября 1954 г.

Вишневского. Наряду с хирургией сердца 
здесь успешно занимаются вопросами сосу
дистой хирургии. Интерес представляют 
пластические операции для замещения де
фектов крупных сосудов.

Интересные экспериментальные работы 
советские ученые проводят сейчас по соз
данию моделей различных заболевании 
сердечно-сосудистой системы у животных. 
По этим моделям изучаются болезни, раз
рабатываются методы и средства лечении 
сердца и сосудов человека.

Серьезных достижений советские ученые 
добились в области диагностики хирурги
ческих заболеваний сердца и крупных 
сосудов. Созданы методы ̂  введения в об
ласть сердечно-сосудистой системы кон
трастных веществ, которые дают возмож
ность получать четкие рентгеновские 
снимки сердечной деятельности.

Разработана новая методика комплексно
го исследования пороков сердца и сосудов 
В пищевод под контролем рентгеновского 
экрана вводится маленький микрофон в 
форме зонда, который позволяет выслуши
вать тоны и шумы сердца с наиболее 
близких к нему точек и одновременно на 
экране наблюдать изменения его формы.

Участники сессии присутствовали на 
операциях, проведенных в клинике инсти
тута, просмотрели фильм, в котором про
демонстрировано хирургическое лечение 
порока сердца. (ГАСС).

УКАЗ ПРЕЗИДИУМ А ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР
О Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  П О Ч Е Т Н О Й  Г Р А М О Т О Й  П Р Е З И Д И У М А  

В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Г Р У З И Н С К О Й  С СР  
Р А Б О Т Н И К О В  Ю Г О -О С Е Т И Н С К О Г О  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Г О  

Д Р А М А Т И Ч Е С К О Г О  Т Е А Т Р А  и м . К. Х Е Т А Г У Р О В А
7. Коноева Григория Гавриловича —  ар 

тиста театра
8 . Крихели Кимано Мордеховича —  ар 

тиста театра
9. Мазинг Екатерину Евгеньевич —  

пианистку театра
10. Маргиева Сослана Георгиевича —  ар

тиста театра
11. Парастаева Дмитрия Васильевича—- 

артиста театра
12. Томаеву Марию .Александровну —  

старшую портниху театра
13.Чабиеву Варвару Захарьевну —  ар

тистку театра 
14.Чочиеву Нину Захарьевну —  артист

ку театра
15. Шеразадишвили Ясона Ильича —  

заведующего декоративным цехом.

Председатель Президиума Верховного Совета Грузинской ССР М. ЧУБИНИДЗЕ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета Грузинской ССР Т. К В Л И В И Д ЗЕ

г. Тбилиси.
20 октября 1954 г.

В связи с 50-летием национального 
драматического театра Юго-Осетии, награ
дить Почетной грамотой Президиума Вер
ховного Совета Грузинской ССР работни
ков Юго-Осетинского государственного
драматического театра имени К. Хетагу- 
рова:

1. Багаева Федора Матвеевича —  ар
тиста театра

2. Гаглоеву Варвару Александровну —  
артистку театра

3. Гугнавву Александру Андреевну —  
артистку театра

4. Дарбуашвили Ивана Сергеевича —  
артиста театра

5. Джативву Софью Михайловну —  ар
тистку театра

6 . Джииаева Ростика Иосифовича —  за
ведующего музыкальной частью

Шелкоткацкая фабрика
Тбилисская шелкоткацкая фабрика 

за десять месяцев нынешнего года вы
пустила 13.619 тысяч метров тканей, 
достигнув в ноябре уровня производ
ства, запланированного на 1955 год.

Поддержав почин передовых пред
приятий Москвы, коллектив фабрика 
обязался мобилизовать неиспользован
ные резервы и завершить выполнение 
пятилетнего плана выпуска продукции 
к 1 сентября 1955 года. До конца 
1955  года решено выработать сверх 
задания 5 миллионов метров готовых 
тканей.

Пятилетний план по выпуску вало
вой продукции намечено выполнить к 
1 апреля.

Коллектив предприятия принял 
обязательства: повысить производи
тельность труда на 5 процентов про
тив уровня 1950  года путем внедре
ния новаторских методов труда и пере
довой технологии; улучшить качество 
и художественное оформление тканей; 
расширить в 1955 году ассортимент вы 
пускаемой продукции; внедрить в произ
водство 50 новых рисунков тканей.

Мелькомбинат
Включившись в социалистическое 

соревнование за досрочное выполнение 
заданий пятой пятилетки, коллектив 
Тбилисского мелькомбината Mî 1 при- 

! нял обязательства: выполнить пяти
летнее задание по выпуску валовой 
продукции к  1 сентября 1955 года; 
повысить производительность труда на 
4 процента по сравнению с нынешним 
годом; снизить себестоимость продук
ции на 1 процент.

Решено такж е завершить в будущем 
году полную механизацию выбойного 
отделения.

Механический завод
Коллектив Тбилисского механическо

го завода Министерства местной про
мышленности Грузинской ССР обязался 
завершить выполнение пятилетнего 
плана выпуска продукции в  1 октября 
1955 года, повысить производитель
ность труда в 1955  году на 5,3 процен
та и снизить себестоимость продукции 
не менее чем на 3,5 процента по срав
нению с текущим годом. Решено такж е 
механизировать подачу деталей в сбо

рочный цех.

Передовые рабочие завода тт . Зеле
нин, Гзиров и другие приняли обяза
тельства завершить выполнение своих 
пятилетних заданий к 1 мая 1955 года. 
Повышенное обязательство принял так 
ж е фрезеровщик т. Бесплеменов, выда
ющий сейчас продукцию в счет 1956 
года.

Коллектив взвода вызвал на социа
листическое соревнование коллектив 
Тбилисского механического завода име
ни Калинина.

Завод металлических 
конструкций

Горячо поддержав патриотический 
почин москвичей, коллектив Тбилис
ского завода металлических конструк
ций Министерства местной промыш
ленности Грузинской ССР обязался за
вершить выполнение пятилетнего пла
на по выпуску продукции к 1 августа 
1955 года; повысить производитель
ность труда против уровня 1951 года 
ее менее чем на 65 процентов; снизить 
себестоимость продукции не менее чем 
на 28 процентов. Принято также обяза
тельство перевести все основные про
цессы электросварки металлических 
конструкций с ручной на автоматиче
скую и полуавтоматическую.

Мебельная фабрика 
Закавказской дороги

Обсудив призыв передовых коллек
тивов московских предприятий, рабо
чие, инженерно-технические работни
ки и служащ ие мебельной фабрики 
Закавказской железной дороги обяза
лись выполнить установленное пяти- 
’летним планом задание по выпуску ва
ловой продукции в сентябре 1955 го
да, снизить себестоимость продукции 
на 6 процентов и повысить производи
тельность труда на 5 процентов про
тив 1954 года.

Коллектив фабрики решил завер
шить выполнение производственной 
программы текущего года к  20  де
кабря. Принято такж е обязательство 
механизировать отделку,' прессовку и 
фанеровку мебели.



Конкретно руководить партийными 
организациями „Закметаллургстроя“

Трест «Закметаллургстрой» —  крупней
шая строительная организация республи
ки. .sa десять лет коллектив ее проделал 
огромную работу: в голой степи возведен
красивый и благоустроенный город гру
зинских металлургов —  Рустави, проло
жено до 200 километров железнодорожных 
путей, более 100 километров шоссейных 
дорог. Строители сдали в эксплуатацию 
ряд цехов Закавказского металлургическо
го завода имени Сталина —  доменный, 
мартеновский, блуминга, трубопрокатный 
и другие. Для металлургов построено бо
лее 60 0  многоквартирных домов, общая 
площадь которых превышает 200  тысяч 
квадратных метров. Много домов —  общей 
площадью более 80 .0 0 0  квадратных мет
ров —  воздвигнуто и для строителей.

Главный технолог А. Рагозин не сделал 
выводов из критических замечаний комму
нистов, не выполнил решения партийного 
собрания.

Долгое время остается невыполненным 
и решение открытого партийного собра
ния треста, обсудившего вопрос «Об уче
те, расстановке и воспитании руководя
щих кадров». Па собрании отмечалось, что 
многие специалисты используются не по 
назначению. Инженер Л. Щенгелндзе вы
полняет канцелярскую работу, а техник 

; Г. Котелкина фактически работает секре
тарем заместителя управляющего трестом 
но кадрам и быту. В то же время бухгал
тер Г. Бравинскин и Ü. Андреева, не
имеющая технического образования, вы- 

И тем не менее, в  Леятельн'ос^'"ст'|к.м- “ “ » « "  »«“ ‘‘hhocth инженеров, маши- 
ых управлений тшм-.та не™ ™  гм ,» * -  нистка к - 1 оформлена в монтаж-тельных управлений треста немало серьез-, „nu п/Г1а„л 

ных недостатков. Многие «з них следует i п Д - 6 как тех11ИК'
отнести за счет недочетов в работа одр- nanT,,UUft“ ....... -  1
тайны х организаций, которые ослабили

Скоростники завода и депо

Партийное собрание поручило началь
нику отдела кадров коммунисту А. Хуци-

контроль над хозяйственной деятельностью Ш1ШДИ совместно с руководителями отде- 
администрацни, плоха ведут нолитико-вос-1 лов треста пересмотреть расстановку ру- 
пигательную работу на стройках, не забо- ководяи1их кадров, принять неотложные

меры к  тому, чтобы все специалисты бы
ли использованы по назначению.

Прошло два месяца, но ни А. Хуцишви- 
ли, ни другие коммунисты все еще ниче
го не сделали для того, чтобы выполнить 
это важное поручение.

Запущена политико-воспитательная ра
бота и на стройках «Жилгражданстроя». 
Партийная организация этого строитель
ного управления плохо руководит агита
ционно-массовой работой, не оказывает 
агитаторам должной помощи. Достаточно 
сказать, что в текущем году здесь лишь 
один раз было проведено совещание аги
таторов.

Работа агитаторов второго строительно
го } частка А. Жвания, А. Еветюшина 
и других заключается, например, в том, 
что они изредка проводят коллективные 
чигки газет. Политическая работа не увя
зывается с задачами, стоящими перед 
строителями. Агитаторы це ведут реши-' 
тельной борьбы против нарушений трудо
вой дисциплины, не пропагандируют сре
ди строителей опыт передовиков.

В красном уголке —  скучно. Здесь 
имеется .тишь несколько комплектов 
настольных игр. Партийная организация 
редко устраивает для рабочих и служа
щих лекции и доклады.

Многие из серьезных недостатков в 
производственной и партийной работе 
могли быть своевременно устранены, если 
бы Р ктавски й  городской комитет партии 
лучше руководил деятельностью первич
ных партийных организаций строитель
ных управлений треста, глубже интере
совался их жизнью. Правда, на заседа
ниях бюро горкома обсуждаются отдель
ные вопросы партийной работы на 
стройках, принимаются постановления, 
но вследствие слабого контроля и помощи 
со стороны горкома эти постановления за
частую остаются на бумаге.

В мае текущего года на заседании бю
ро горкома парторганизация «Жилграж
данстроя» подверглась острой критике за 
слаоую агитационно-массовую работу на 
строительных участках. Было вскрыто 
много недостатков, для их устранения на
мочены конкретные мероприятия. К сожа- 
лопию, помощь партийной организации со 
стороны горкома этим и ограничилась, 
г аоотники горкома не помогли коммуни
стам выполнить решения, вследствие че
го недостатки в агитационно-массовой 
работе в «Жилгражданстрое» остались 
неизжитыми.

Руставский^ горком партии должен ока
зы вать партийным организациям «Закме
таллургстроя» повседневную, конкретную 
помощь.

тятся должным образом о выявлении и ис
пользовании резервов, о внедрении в произ
водство индустриальных методов строи
тельства.

В июне текущего года в «Жилстрое» 
были выявлены тревожные факты. Оказа
лось, что в результате бесхозяйственного 
расходования материалов и различного ро
да повторных работ эта строительная ор
ганизация перерасходовала в течение пя
ти  месяцев 111 тонн цемешра, 955  кубо
метров раствора, 627  килограммов гвоз
дей. Государству был нанесен убыток в 
сумме 8 6 5  тысяч рублей. Особенно убы
точно работали второй и третий строитель
ные участки. Средняя продолжительность 
строительства одного дома равнялась 225 
дням вместо предусмотренных планом 70.

Следовало ожидать, что парторганиза
ция «Жилстроя» (секретарь М. Габелая) 
примет решительные меры для устранения 
этих недостатков, тем более, что причины 
перерасходов обсуждались на заседании 
партбюро, принявшем решение обсудить 
вопрос на открытом партийном собрании. 
Но прошло уже пять месяцев, а  такое пар
тийное собрание до сих пор не проведено.

Секретарь парторганизации пытается 
взвалить всю вину на начальника произ
водственно-технического отдела И. Тке- 
шелашвили: ему, мол, как коммунисту, 
было поручено изучить причины перерас
ходов и  подготовить вопрос к 27 июля, 
для обсуждения на открытом партийном со
брании. Это поручение осталось невыпол
ненным.

Плохую работу партийной организации 
«Жилстроя» характеризуют и другие фак
ты . Она, например, ничего не предприни
мает для перестройки работы отстающих 
строительных участков, не изучает при
чин отставания, не делает эти вопросы 
предметом глубокого и всестороннего об
суждения.

Серьезные недостатки имеют место так 
же в работе партбюро Управления треста 
«Закметаллургстрой» (секретарь К. Джи- 
кия), которое не заботится о выполнении 
решений, принимаемых на партийных со
браниях.

Несколько месяцев тому назад на пар
тийном собрании были вскрыты недостат
ки в работе новостроек Рустави. Отмеча
лось, в частности, что на стройках слабо 
внедряются передовые методы труда, а 
новейшее оборудование и механизмы ис
пользуются не полностью.

Это положение, —  говорили на со
брании коммунисты, —  является след
ствием того, что работники отдела глав
ного технолога, большей частью занятые 
сбором различных сведений и канцеляр
ской перепиской, не оказываю т строитель
ным организациям деловой, конкретной 
помощи.
■ш-:

Литовская ССР. В колхозе имени Дзер
жинского Ширвинтского района проведены 
производственные испытания нового кана
вокопателя «ЛКА-2», сконструированного 
ленинградским Центральным научно-иссле
довательским институтом лесного хозяй
ства.

Новый канавокопатель предназначен для 
осушения лесных заболоченных массивов, 
но, как показали испытания, он может быть 
использован на мелиоративных работах в 
любых условиях.

Н а с н и м к е :  новый канавокопатель
«ЛКА-2» во время испытаний.

Фото Т. Морозова.
Фотохроника ТАСС.

Паровозо-вагоноремонтный завод имени 
Сталина и паровозное дено— соседи. Меж
ду этими двумя крупными предприятия
ми Тбилиси существует давняя связь.

Работники депо проявляют большой 
интерес к опыту скоростников завода.

В 1952 году слесарь - заточник депо 
Г. Цурканов провел две нетели на заводе, 
подробно ознакомившись здесь с техноло
гией изготовления, заточки и доводки 
твердосплавных ревцов. 1цузнец инстру
ментального цеха П. Алексян и заточни- 
ца Е. Балдуева поделились с т. Цурка- 
новым опытом своей работы.

Опыт работников завода был перенесен 
в депо, где способствовал успешному раз
решению одного из важных вопросов вне
дрения скоростных методов обработки ме
таллов организации централизованного 
изготовления режущего инструмента. Для 
этого было переоборудовано заточное от
деление инструментального цеха. Теперь 
в чистом, светлом помещении отделения 
имеются универсальный станок для за
точки фрез, разверток и других инстру
ментов, специальный станок для за
точки резцов, мокрое точило и, наконец, 
станок с чугунным диском для доводки 
режущих кромок резцов.

Резцы изготовляются по чертежам, по
лученным с завода, затачиваются и дово
дятся до нужной конфигурации. Кроме

На счету токаря-новатора Г. Лолатко 
несколько сконструированных им приспо
соблений, сокращающих вспомогательное 

I время обработки деталей. Так, при помо
щи специальной оправки, на которой 

j устанавливаются два резца, т. Лопатко 
I с одной установки и за один проход под

резает с двух сторон золотниковые коль
ца, получая точно нужную ширину коль
ца при хорошем качестве поверхности. 
Применение этой оправки вдвое повы
шает производительность стаяка при Об
работке золотниковых колец. Метод т . Ло
патко переняли токари ряда депо Закав
казской дороги.

Не отстает от кадровых рабочих и мо
лодежь. Молодые токари А. Мазмишвили, 
А. Геджадзе и Н. Давиташвили, умело ис
пользуя производственные возможности 
своих станков, выполняют месячные за
дания на 250-—300 и более процентов.

Можно ли, однако, сказать, что ста
ночники Тбилисского депо полностью ис
пользуют свои возможности в деле повы
шения производительности труда? Нам 
кажется, что нет. Метод В. Колесова здесь 
все еще не получил достаточного распро
странения.

При применении Колосове ких ревцов
часто возникает затруднение —  вибра
ция детали, в результате которой услож
няется обработка. Одна из причин виб-

этого в заточном отделении работает fWTira » т а ч а е т с я  в том, что на не-

На темы д н я

на колхозном рынке
На рынках Тбилиси всегда много колхоз

ников. В основном эго люди, приехавшие 
издалека, уставшие в дороге. Каждому из 
них приятно было бы зайти в просторную, 
чистую комнату, удобно расположиться за 
столиком, закусить, попить горячего чая

На днях Мамед Исмаилов, колхозник из 
Марнеульского района, приехал с женой на 
рынок Орджоникидзевского района г. Тби
лиси. Покончив с делами, он направился к 
зданию с обнадеживающей вывеской «Чай
ная». Вывеска была большая, красочная, 
иднако дверь под вывеской была на замке. 
Рядом^ с этой дверью оказалась другая, а 
на ней небольшая табличка — «Пиво»! Это 
и был вход в чайную. Там кутила шумная 
компания. Проворный буфетчик подносил ! 
посетителям все что угодно, только не чай.

— А чай у вас есть?—робко осведомился 
т. Исмаилов

Буфетчик не удостоил его ответом.
Подходили сюда и другие колхозники, но, 

обнаружив вместо чайной распивочную, уда- 
лялись.

установка КЭИ- I ,  с помощью которой 
электроискровым способом производится 
упрочнение режущих поверхностей резцов. 
Все это помогло станочникам поднять 
производительность труда.

Когда в прошлом году на заводе имени 
Сталина проводились двухдневные семи
нары по скоростному и силовому реза
нию, в них приняли участие и станоч
ники депо. Участникам семинаров инже
неры завода прочитали цикл лекций по 
вопросам современных методов скоростной 
обработки металла резанием, а токари- 
коваторы показали на практике свои 
приемы работы силовыми и керамически
ми резцами. Начальник механического 
цеха завода Г. Симонян, токарь-скорост
ник А. Маргвелацщцли и другие побыва
ли в паровозном депо и непосредственно 
на рабочих местах продемонстрировали об
работку паровозных деталей силовыми 
резцами.

Используя опыт новаторов завода имени 
( талина, передовые токари 
тсльно повысили 
труда.

депо значи- 
производительность

Эта чайная является 
№ 18. филиалом столовой

Раз чая нет в столовой, то он не ну
жен и в филиале, — решили руководители 
торгового заведения и спрятали самовар 
за перегородкой, чтобы не соблазнять до
кучливых любителей чая

Примерно такую же картину наблюдали 
мы и в чайной на рынке в Сабуртало. Она 
принадлежит закусочной 24.

Несколько иная картина в районе имени 
гь  комиссаров. Здесь чайные, правда не 
торгуют спиртными напитками, но колхозни
ки все же ими недовольны: кроме чая тут 
ничего нет. J

Р. БЕРИДЗЕ. 
(Корр. «Зари Востока»).

На Навтлугском ры нке-две чайных. И ни 
в одной из них, как об этом пишут в редак
цию колхозники, не считаются с запросами 
потребителей. Колхозники хотят получить к 
чаю свежую булку, бублики, пряники, хача
пури, пирожки, пончики, свежий хлеб с сы
ром или с повидлом. Не находя здесь всех 
этих продуктов, они вынуждены покупать их 
в другом месте и приносить с собою в чай
ную.

Токарь Н. Калусовский освоил приме
нение силового резания при обработке 
таких деталей, как дышловые втулки, 
валики п т. п. с подачей I— 1,5 милли
метра па один оборот шпинделя при глу
бине резания до 5 миллиметров. Приме
нение этого передового метода резания 
дает возможность т. Калусовскому вы
полнять месячные планы на 250 про
центов.

Токарь-скоростник И Аннус применяет 
силовые резцы при обточке барабанов зо
лотниковых колец, работая с подачей до 
двух миллиметров на один оборот шпин
деля и глубиной резания до пяти милли
метров Месячные планы т. Аннус выпол
няет на 200 и более процентов.

которых станках, особенно старых, нет 
достаточной «жесткости» системы: ста- 

I нок —  деталь —  инструмент. Руководству 
депо нужш) уделить серьезное внимание 

j качеству ремонта станков, точной при- 
: гонке основных рабочих узлов. Сле

дует такж е пгире и смелее применять 
один из ^эффективных способов борьбы с 
вибрацией —  нанесение виброгасящей 
фаски новатора Рыжкова на режущую 
кромку резца.

Пора поставить на повестку дня и во
прос о замене старых, тихоходных и ма
ломощных станков новыми, высокопроиз
водительными отечественными станками.

Все еще не разрешена проблема снаб
жения депо пластинками твердого сплава. 
Это отмечалось на состоявшейся в июле 
нынешнего года конференции передови
ков металлообрабатывающих предприятий 
города, проведенной Совпрофом Грузии. 
Положение, однако, не изменилось. Работ
ники отдела материально - технического 
обеспечения дороги должпы обратить вни
мание на это дело.

В нынешнем году техническая помощь 
новаторов завода имени Сталина станоч
никам депо несколько ослабла. Работни
кам завода нужно популяризировать до
стижения передовиков производства и но
ваторских методов труда, чаще практи
ковать встречи передовиков завода со ста
ночниками депо непосредственно в цехах, 
у станков. '

Коллектив паровозного депо столицы 
Грузии должен выйти в число передовых 
на Закавказской железной дороге не толь
ко по показателям работы ремонтных це
хов. но и по широкому распространению 
скоростных методов обработки металлов, 
как одного из условий дальнейшего по
вышения производительности труда.

Инженер С. ТЕР-ОГАНЕСЯН.

В Среднем Каспии недавно появилось 
судно, которое ловит кильку без сетей 
Традиционную рыболовную конусную 
заменила машина, которую сконструировя 
ла группа работников во главе с главным 
инженером И. В. Никаноровым.

Н а с н и м к е :  общий вид рыболовной
машины на палубе рыболовного cvana 
«Торос». 4

1 Фото NL Редькина, 
Фотохроника ТАСС

Огнеупорщики А рм ении в Р устави
" 8“ а Закавказском металлургиче- лились опытом своей работы и подвели 

«я Т у м а ^ с ^ о Г у п Г н З з я п 1! '

Городскому отделу торговли следовало 
бы заняться этим важным делом.

ш ш ш ш ш т ш ш ш ш ш ш  шыщи и ш ш ш а

легация 
Да и рудника.

Коллектив Туманянского огнеупорного 
завода и рудника соревнуется с коллекти
вом сталеплавильного цеха, который ис
пользует продукцию огнеупорщиков Ар
мении при выплавке стали.

Ь продолжение трех дней гости знако
мились с работой цехов завода. Они поде-

ческого соревнования со сталеплавильщи
ками.

Огнеупорщики Армении побывали так 
же в Тбилиси, ознакомились с его досто
примечательностями.

Н. МИХАИЛОВ, 
заместитель председателя завкома За
кавказского металлургического заво
да имени Сталина,

Зима не должна быть 
помехой в р а б о те  шахт

Зима в Ткибули наступает рано и дер. 
жится долго. Это хорошо известно руко- 
водителям местных предприятий, партий- 
н их  и советских организаций. Тем не ио- 
нсе к холодам здесь готовятся плохо.

Как свидетельствует опыт прошлых 
лет, из-за отсутствия крепежного мате
риала шахты в зимний период работали 
с перебоями и задолжали государству де
сятки тысяч тонн угля. Однако снабже- 
ние их лесоматериалами не налажено к 
сейчас. Шахты имени Ленина и именя 
Сталина не располагают не только зим
ним, но и ежедневным запасом крепежно- 
го леса. По этой причине шахтеры част« 
простаивают.

Известно, что шахты Ткибули все ши
ре переходят на добычу угля методоя 
гидравлической закладки. Успех приме
нения этого метода зависит от работы 
карьерного хозяйства, заготавливающего 
материал для закладки. Однако карьерные 
хозяйства шахт и, в частности, смесите- 
ли малы по своему объему и не в состоя
нии обеспечить зимой шахты материала
ми для закладки. Строительство новых 
больших смесителей. два года тому назад 
начала контора капитального строитель
ства треста «Ткибулуголь» (начальник 
конторы В. Кипиани), но ведет его край
не медленно. К сожалению, это мало бес
покоит руководителей комбината «Груз- 
уголь» и треста «Ткибулуголь».

Плохо готовится к  зиме трест «Тки- 
булшахтострой» (управляющий Ф. Гаче- 
чиладзе). До сих пор к объектам не под
везен зимний запас строительных мате
риалов.

Неблагополучно^ с подготовкой к зиме 
и на Центральной обогатительной фабри
ке (директор Л. Месаркигавпли). Несмот
ря на то, что фабрика вступила в экс
плуатацию еще в прошлом году, здесь 
До сих пор не закончено устройство паро
вого отопления, не оштукатурен главный 
корпус.

Ткибульские шахтеры справедливо кри
тикуют жилищно-коммунальные отделы 
шахт и трестов, которые сильно затяги
вают капитальный и текущий ремонт 
квартир, выполняют эти работы недобро
качественно.

ВСЕМЕРНО СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ 
СОВХОЗНОЕ ПРОИЗВОДСТВО

3. М ЕРКВИ ЛАДЗЕ
. . . . .  (Корр. «Зари Востока»).

Партия и правительство призвали всех 
работников совхозов обеспечить коренное 
улучшение работы, значительно снизить 
себестоимость продукции, повысить рента
бельность совхозного производства, пре
вратить совхозы в образцовые высокото
варные хозяйства.

В прошлом году совхозы Грузии до
стигли значительиых успехов. План сда
чи государству зеленого чанного листа 
был выполнен на 101 ,3  процента, цитру
совых плодов —  на 106 ,6  процента, мя
са —  на 113 процентов, молока —  на 
110 процентов, яиц —  на 139 процен
тов и т. д.

В результате была получена значитель
ная прибыль; себестоимость продукции 
снизилась по сравнению с 1950 годом на 
25 процентов.

Однако итоги прошлого года спидетель- 
ствуют не только об успехах. Они гово
рят также о том, что в наших совхозах 
остались неиспользованными крупные ре
зервы. Выход сельскохозяйственной про
дукции на каждые 100 гектаров пашни, 
лугов и пастбищ за 1953 год составил: 
молока— 47 центнеров, мяса— 11,4  цент
нера, выход зерна па 100 гектаров паш
ни —  210  центнеров, свинины —  12,7 
центнера, яиц —  3 2 .4 2 2  штуки. Фак
тическая себестоимость одного центнера 
сельскохозяйственной продукции превы
шала плановую почти по всем видам; 
прибыль была получена в основном «г 
реализации чайного листа, тунговых пло
дов и яиц. Из 55 совхозов прибыль по
лучили 36 совхозов.

Наряду с такими передовыми хозяй
ствами, как Очхамурский чайный совхоз 
ич'Ч1и Сталина и Башкичетский племен
ной совхоз, у нас имеются еще нерента
бельные хозяйства из года в год не яы- , 
подняющие производственных нланов. I

В ряде совхозов не была создана проч
ная кормовая база, и производство кор
мов серьезно отставало от роста пого
ловья скота. В кормовом балансе. таких 
совхозов значительное место занимали 
покупные корма./ В результате плохого 
содержания животных здесь имели место 
падеж, низкая продуктивность скота.

Поучительно сравнить показатели двух 
чайных совхозов —  Очхамурского и Це- 
цхлаурского. Оба хозяйства расположены 
в Кобулетском районе, по соседству друг 
от друга, и находятся примерно в одина
ковых производственных условиях. Между 
тем они резко разнятся по урожайности 
чайных плаптаций. В то время как очха- 
мурские чаеводы собирают по 5 .200  ки
лограммов сортового чайного листа с гек
тара, цецхлаурские получают лишь по 
2 .6 3 4  килограмма.

Высокая урожайность чайных планта
ции, низкая себестоимость листа обеспе
чили Очхамурскому совхозу рентабель
ность, тогда как в Пещдаурском сорхозе 
далеко еще не использованы резервы для 
повышения рентабельности- хозяйства. 
Здесь не̂  ликвидирована изреженность 
плантации, мало вносится органических 
удобрений.

Мухрованский молочный совхоз резко 
отстает от Караязского молочного совхо
за, хотя у обоих хозяйств почти одинако
вые производственные условия. Если в 
Караязском совхозе погектарный урожаи 
зерновых культур составил 12,9 центнере, 
то в Мухрованском совхозе —  9,2 цент- 
пора. Удой молока от каждой коровы в 
Караязском совхозе достигает 2 .169  к и 
лограммов, в Мухрованском —  1.321

Снижение себестоимости 
животноводства,

скохозяйственные работы более организо
ванно, чем прежде, и на высоком агро
техническом уровне. План работ значи
тельно перевыполнен, особенно по севу 
яровых культур, овощей, кормовых корне- 

_лтч„  плодов, силосных культур. ОДНОЛРТНИТ
жлво'гных иожно добиться их j трап. Широко применялись сев и посадка

Т ДУКТИВН0СТИ ари сравнитель- Î кукурузы, овощей и картофеля квадратно-
f S ! ™  ! ° РМ0В 113 едиШ1ЧУ про- j ”* * * * * *  ^особом, выращивание овощной

дукции. Поэтому одна из главных задач 
наших животноводческих совхозов —
обеспечить производство достаточного ко
личества хорошего сена.

Перед совхозами республики стоят 
серьезные задачи. В течение ближайших 
двух лет предстоит снизить себестои
мость не менее чем на 15 процентов про- 
див уровня 1952 года, для чего необхо
димо всемерно повышать урожайность
всех сельскохозяйственных культур пу
тем максимального использования угодий 
и перехода всех совхозов на сплошные 
сортовые посевы, улучшения системы и 
приемов обработки почвы, более широкого 
применения минеральных и местных
удобрений, своевременного выполнения
всех сельскохозяйственных работ, ликви
дации потерь при уборке урожая.

Борясь за успешное претворение в 
жизнь исторических постановлений пар
тии и правительства, работники совхозов 
1рузии в нынешнем году провели сель-

рассады в питательных горшочках. Был 
перевыполнен план по весенней закладке 
многолетних субтропических культур.

Наряду с расширением площадей, за
нятых кормовыми культурами, получен 
хороший урожай фуражного зерна и дру
гих кормов. Все поголовье скота обеспе
чено грубыми, сочными и концентриро
ванными кормами собственного производ
ства.

В этом году валовая продукция гру
зинских совхозов должна составить: молэ- 
** 3 .512  тонн, мяса —  957 тонн,
У Ж »  —  1-270 центнеров, яиц —  
3 .556  тысяч штук, овощных и бахчевых 
культур 2 .700  тонн, а также тысячи 
тонн зерна, емщ, кормовых корнеплодов.

На каждые 100 гектаров пащни, лу
гов и пастбищ будет получено: 53,1 цент
нера молока, 14,4 центнере мяса; на 
100 гектаров пашни— 963 центнера зер
на 16,9 центпера свинины, 33 .060  яиц.

Придавая исключительно важное зна

чение вопросам изучения, обобщения 
внедрения в производство достижений 
сельскохозяйственной науки и опыта пе
редовиков, работники совхозов республи
ки использовали в этом году 28 рациона
лизаторских предложений ученых' и прак
тиков.

В 16 чайных и 4 цитрусовых совхо
зах в этом году чайные плантации на 
площади 900  гектаров были оставлены 
без зимней перекопки; это мероприятие 
повышает урожайность чайного листа на 
10— 15 процентов и экономит по 25 че
ловекодней не гектар.

Летняя подрезка чайных плантаций в
сочетании с мартовским сроком подрезки 
регулирует подход листа к сбору, дает 
возможность рационально использовать 
рабочую силу, почти на 15 процентов 
увеличить урожай. Это мероприятие внед
рено в 11 чайных и в 2 цитрусовых сов
хозах на площади 458 гектаров.

В четырех совхозах на площади 
62,5  гектара заложены плантации новых 
селекционных сортов чая, выведенных 
профессором К. Е. Бахтадзе.

Почти во всех чайных совхозах в
этом году применялись чаеподрезочпая 
самоходная машина ЧУ Г-1,6 и новая ма
шина для фумигации и внесения мине
ральных удобрений. В четырех совхозах 
установлены дождевальные установки.

продукции 
в частности молока, во 

многом зависит от улучшрния кормления 
скота. Лишь обильным и правильным

у, м я с о  g
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С редн яя урож айн ость  чайного  листа
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себсстои
м ость к и лограм м а листа в О чхам урском  (сл ева) и 
Ц ецхлаурском  совхозах .

Средний налой  молока 
М ухрованском  совхозах.

в К араязском  (слева) и Себестоимость цен тнера м яса  я  м олока 
раязско м  (сл ева) и М ухрованском  совхозах.

в Ка-

И Н Ш Ш

В шести цитрусовых совхозах внедрена 
стелющаяся форма лимона, применяется 
известкование кислых почв, увеличиваю
щее урожайность цитрусовых на 20— 30 
процентов. В ряде совхозов введен посев 
многолетних трав в междурядьях цитру
совых насаждений на площади свыше 
60 гектаров.

В животноводческих совхозах идет си
стематическая работа по улучшению по
родного состава животных. В Эльдарскоя 
овцеводческом совхозе производится даль
нейшее совершенствование новой тонко
рунной жирнохвостой породной группы 
овец; в Башкичетском племенном совхозе—■ 
усовершенствование новой высокопродук
тивной породной группы крупного рога
того скота. Эти совхозы снабжают пле
менными производителями другие хозяй
ства республики.

Большое внимание обращено сейчас на 
механизацию трудоемких процессов жи
вотноводства. В прошлом году в наших 
совхозах была сделана подвесная дорога, 
смонтированы автопоилки на 100 толов 
скота и электродоильный агрегат. В ны
нешнем году устроена вторая подвесная 
дорога, смонтированы автопоилки еще на 

голов, построены силосные сооруже
ния па^ 3 .600  тонн, заканчивается монтаж 
третьей подвесной дороги, автопоилок и 
электродоильного агрегата на 20 0  голов.

Во многих совхозах строятся новые ти
повые коровники, свинарники, кошары, 
птичники.

Все это обеспечивает надежную основу 
для дальнейшего быстрого совершен
ствования совхозного производства и слу
ж ит залогом того, что работники всех 
совхозов нашей республики с успехом 
выполнят поставленные перед ними за
дачи, добьются значительного снижения 
себестоимости продукция и в ближайшее 
время сделают высокорентабельными 
свои хозяйства.

А. НАРЧОМАШВИЛИ, 
кандидат сельскохозяйственных наук.
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Ш ироко использовать  
ги д р оте р м а л ь н ы е  ресурсы
Грузия богата ресурсами термальных 

минеральных вод разного химического со
става, поэтому задача широкого использо
вания их природного тепла приобретает 
особое значение.

На территории нашей республики (в За
падной Грузии и в Тбилиси) в настоящее 
время ведется глубокое бурение структур
ных гидрогеологических скважин.

Эти работы на территории Тбилиси про
изводит трест « Кавказу глегеология», с це
лью выявления дополнительных ресурсов 
термальных минеральных вод, которые 
могут быть использованы для нужд ком
мунального хозяйства (бани, отепление 
зданий) и сельского хозяйства (отепление 
парников).

Пробуренные в районе города семь глу
боких структурных гидрогеологических 
скважин увеличили общий дебит термаль
ной воды почти на 300  процентов.

Скважина Л* 1 дала в большом коли
честве воду высокой температуры, не от
личающуюся по своему химическому со
ставу от вод ранее известных серных 
источников. С вводом этой скважины в 
эксплуатацию пропускная .способность 
бань была увеличена на 40 процентов.

Лечебные свойства этих вод пока, к 
сожалению; не изучаются, несмотря на то, 
что вопрос этот несколько раз ставился пе
ред Министерством здравоохранения Гру
зинской ССР, а  также перед Институтом 
курортологии и физических методов лече
ния. В результате непонятного равноду
шия, проявляемого этим институтом, тер
мальные воды дебитом окало 2 ,5  миллиона 
литров в сутки сливаются в Куру. Прав
да, население города использует ча
стично воды некоторых скважин, прини
мая «ванны». Но делается это без какого- 
либо врачебного надзора.

Необходимо в ближайшее же время при
нять меры для изучения лечебного дей
ствия и рационального использования этих 
вод.

Данные проведенных исследований по
зволяют думать, что после завершения раз
ведочных работ мы сумеем получить до
полнительно значительное количество тер
мальной воды разного химического соста
ва. Эта вода может быть использована для 
нужд населения города.

Однако эти работы не разрешают пол
ностью вопроса о получении высокотер
мальной воды из более глубоких страти
графических горизонтов. Для того, чтобы 
разрешить эту задачу, необходимо зало
жить глубокие скважины в 2 .5 0 0 — 4.000  
метров.

Ш. ЧУБИНИДЗЕ, 
главный геолог Тбилисской гидро

геологической партии.

С п а с и б о  

за радушный прием
Нынешним летом группа школьников 

из Чувашии побывала в Грузии, где озна
комилась с историческими памятникали, 
осмотрела достопримечательности городов. 
В Тбилиси школьники посетили Государ
ственный музей Грузии, Авлабарскую 
бывшую нелегальную большевистскую ти
пографию, стадион «Динамо» и др.

Большое впечатление на ребят произве
ло посещение Дома-музея в Гори, в кото
ром родился и провел детские; годы И. В. 
Сталин.

Юные экскурсанты, возвратись домой, 
делятся с товарищами по школе своими 
впечатлениями о поездке в Грузию; с глу
бокой благодарностью вспоминают госте
приимство трудящихся Грузии.

—  Куда бы мы ни приезжали —  в Тби
лиси или Гори, в Сухуми или Кутаиси, —  
всюду нас встречали, как дорогих гостей, 
создавали условия для культурного от
дыха.

Большое спасибо за радушный прием.
В. МИХАЙЛОВ, 

руководитель группы школьников- 
экскурсантов. 

г. Чебоксары.
Чувашская АССР.

Библиотека на складе

Неотложный вопрос

На каждую фуражную корову— 
по шесть тонн силоса

Колхоз имени Молотова поселка А баша 
из года в год не выполнял планов заго
товки грубых и сочных кормов. Но этой 
причине у нас низка была продуктивность 
общественного животноводства, не выпол
нялись планы по надою молока, низки бы
ли нагулы скота.

После сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС правление колхоза и первичная 
парторганизация приняли меры т> созда
нию прочной кормовой базы для обществен
ного скота, ускорению строительства скот
ных дворов. В настоящее время у нас за
канчивается строительством и вскоре будет 
сдан в эксплуатацию типовой коровник на 
69 голов. В колхозе сооружены также си
лосные башни емкостью в 150 тонн.

Весной нынешнего года колхоз на пло
щади в 8 гектаров посеял кукурузу на 
силос. Благодаря этому у нас заложено сей
час 175 тонн силоса вместо 100 тонн, 
предусмотренных планом. На каждую фу
ражную корову приходится по шести тонн 
сочных кормов.

Успешно проводится в колхозе и заго
товка грубых кормов.

Молочнотоварная ферма нашей артели 
(зав. фермой Д. Качарава) подготовленно 
встречает наступающую зиму.

В. КАЧАРАВА, 
председатель колхоза имени Молотова 
поселка Абаша Абашского района.

— о —

П о  с л е д а м

Пех по ремонту пассажирских вагонов—  
один из ведущих ша Тбилисском паровозо
вагоноремонтном заводе имени Сталина. От 
его работы в значительной степени зави
сит деятельность всего предприятия.

Однако коллективу цеха не созданы 
нормальные условия для производства ре
монтных работ, особенно малярных.

Цех не имеет малярного отделения, что 
отражается на качестве выпускаемой про
дукции. Малярные работы производятся 
под открытым небом, в то время как тех
нологический процесс требует, чтобы 
окраска вагонов производилась при тем
пературе не ниже 18 градусов тепла.

Имеется полная возможность выделить 
помещение для производства малярных ра
бот. В бывшем малярном отделении цеха 
ныне находится железнодорожное училище 
Ni 1, которое целесообразно слить с желез
нодорожным училищем Ms 2, что на Совет
ской улице. Здесь имеются достаточная 
площадь и необходимое оборудование.

Приближается зима. Работа вагоно
пассажирского цеха еще больше осложнит
ся из-за отсутствия малярного отделения.

Пора, наконец, разрешить этот неотлож
ный для нас вопрос.

Г. КАЧКАЧИШВИЛИ, 
заместитель начальника производ
ственного отдела завода,

В. РАЧВЕЛИШ ВИЛИ, 
начальник вагоно-пассажирского цеха 
Тбилисского паровозо-вагоноремонт- 
ного завода имени Сталина.

В одной из центральных частей города, 
где улица Карпаретелл выходит на прос
пект Плеханова, находится маленький 
невзрачный раствор. Вход в помещение 
завален увесистыми мешками, набитыми 
мукой и сахаром; здесь же навалены 
ящики с винами самых разнообразных ма
рок, почти закрывающие двери книжного 
шкафа, наполненного произведениями 
художественной и политической литера
туры.

В глубине небольшой комнаты можно 
увидеть и ящики из-под мыла и папи
рос, и пятипудовые мешки с мукой, и бо
гатый набор всевозможных томатов. Тут 
же громоздятся при
чудливые пирамиды 
из книг. Вся это кар
тина завершается до
вольно внушитель
ным количеством за
ботливо припасенных 
н а  зиму дров.

Ореди всего этого 
хаоса за маленьким 
столиком, завален
ным книгами, журна
лами и газетами, с 
утра до вечера ра
ботают два человека.
Они принимают по
сетителей, выдают им 
книги, подчас извле
кая их из-под меш
ков с сахаром или 
ящиков е макаро
нами.

В двадцатичетырехметровой

С воеврем енно  
распределять  

племенной скотсовета решил открыть в районе имени 
Сталина специализированный магазин но 
продаже мяса и рыбы. Для_ этого нужно Боржомская межрайонная контора за
было освободить занятое библиотекой по- готовкц племенного скота обслуживает 
мещение на углу улиц Кар га ретел и и КОлхозы 44 районов. За последние годы 
Плеханова и предоставить библиотеке но- она передала им несколько тысяч голов 
мещение, которое служило магазину цеНных животных.
складом. Такой обмен был удобен обоим g  нынешнем году контора в основном
организациям, и весь вопрос упирался в выполнила плановое задание. Колхозам 
небольшой ремонт и переоборудование передано 353 породистых быка-производи- 
бывшего склада под библиотеку, а так- теля, 955 свиноматок белой породы, 
же официальное оформление обмена. И i 349 лошадей, сотни высокопродуктивных 
вот тут-то началась бумажная волокита, воров, 420 серебристых зайцев. Сверх го

дового плана из РСФСР будет принято 
свыше 1.400 породистых коров; 500  iw- 
ров уже получены и распределены между 
колхозами.

Р ис. и. Г У РРО .

которая тянется и по сей день.
Сцерва велись переговоры между торго

вым отделом и отде
лом культуры горис
полкома, которые про- 
до л жались до марта 
1954 года, когда от
дел культуры и 
стройконтора Тбил- 
шпцеторга заключи
ли, наконец, договор 
о приведении в по
рядок помещения, от
веденного под биб
лиотеку.

Однако обе сторо
ны, видимо, не были 
особенно заинтересо
ваны в выполнении 
договора. Они даже 
не указали в нем 
сроков сдачи работ.

Однако надо сказать, что руководите-, 
ли некоторых МТС не заботятся о своевре
менном распределении племенного скота; 
Из-за длительной задержки н а  местных 
базах и плохого ухода животные частич
но обесцениваются, а  контора несет доба
вочные расходы. Неделями не распреде
ляют полученный скот директора Сам- 
тредской, Махарадзевской, Гагрской, Ахал- 
цихской МТС.

Законтрактованный племенной молодняк 
лишен во многих колхозах надлежащего 
ухода.

Ш. КОПАЛИАНИ.

Несерьезное отноше- 
комнате j юте к делу проявилось и в другом. Так, 

разместились массовая библиотека Ni 25  ■ например, в договоре было р а за н о , что 
района имеют Сталина и... склад мага- заказчик обязан уплатить 25 процентов 
зина Л! 30 левобережного Пищеторга. За- всей суммы, необходимой на ремонт, в те- 
ведующая библиотекой Э. Цкитинидзе и 
библиотекарь Т. Зауташвили, проявляя
чудеса самообладания и выдержки, про
должают, несмотря на на что, работать, 
обслуживают наиболее (упорных читате
лей, которых еще не отпугнула эта свое
образная библиотека.

Как же случилось, что торговый склад 
и библиотека оказались так  причуд
ливо соединены в одной комнате, да еще 
чуть ли не в самом центре Тбилиси? 
Знают ж  об этом в отделе культуры и с
полкома районного Совета депутатов 
трудящихся района имени Сталина, в 
торгующих организациях, наконец, в 
исполкоме Тбилисского городского Сове
та? К сожалению, не только знают, но и 
принимали самое деятельное участие в 
этом «объединении».

История эта тянется больше года. В се
редине прошлого года исполком Тбилгор-

чение трех дней. Но прошло восемь меся
цев, а отдел культуры так и не (удосу
жился внести деньги.

Наконец, в августе нынешнего года в 
освобожденный Пищеторгом склад была 
перенесена часть библиотечного имуще
ства, а в  помещение библиотеки завезены 
продукты из магазина Ni 30.

В результате имущество библиотеки 
оказалось разделенным на две части. И 
вот проходит день за днем, месяц за ме
сяцем, а отделы культуры и торговли 
спорят между собой о том, кому делать 
ремонт и освобождать помещение, а меж
ду тем трудящиеся района вынуждены 
приходить sa  книгами... на склад. Книги, 
сваленные в беспорядке, портятся, покры
ваются густым слоем пыли и муки.

Ш. Р Ч Е У Л и ш в и л и , 
И. ДАДИАНИ.

К О Р О Т К И Е  С И Г Н А Л Ы
Поезда, проходящие мимо железнодорож- ностями для культурной торговли. Однако,

Усилить борьбу  
с повиликой

Повилика (кускута) —  злостный сор
няк. В последнее время оиа распространи
лась на значительных площадях в Мар- 
неульском районе.

В колхозе имени Молотова, например, 
на каждый квадратный метр неиспользуе
мых земель приходится почти по 2— 3 ра
стения, обвитых повиликой. Сильно засо
рены ею и отдельные ̂ участки плантаций 
базилики. /

Такое же положение создалось в колхо
зе имени Тельмана и в ряде других хо
зяйств.

Необходимо систематически истреблять 
этот сорняк. Сжигание —  верное средство 
борьбы с повиликой.

* Н. НАДЕЖИН, 
агроном.

неопубликованных писем

В редакцию поступила жалоба А. Ла- 
кербай о грубости кондуктора автобуса 
Ni 96 -16 .

Как сообщил нам начальник Главного 
управления автомобильного транспорта 
Л. Вардишвили, факты, приведенные в 
письме, подтвердились.

Кондуктору 3. Кузнецовой за грубое об
ращение* с пассажирами объявлен стропш 
выговор с предупреждением.

Редакция получила письмо читателя 
В. Церетели, в котором была подвергнута 
критике работа дома отдыха ВЦСПС в ш)- 
булети.

Как сообщает исполняющий обязанно
сти начальника Республиканского управ 
ления курортами, санаториями и домами 
отдыха Совпрофа Грузии т. Аникашвили, 
факты, приведенные в письме, полностью 
подтвердились.

За слабую работу руководство дома от
дыха сменено. Намечены меры для бы
стрейшего устранения указанных в пись
ме недочетов.

В общежитиях нет порядка

Мы, молодые рабочие, после окончания 
школы ФЗО прибыли в Рустаки для ра
боты на пусковых объектах «Закметал- 
дургстроя ». Нас разместили в интернатах 
жилищно - коммунальной конторы «Зак- 
металлургстроя». Интернаты неблаго- 
устровны. В некоторых комнатах окон
ные стекла разбиты. В комнатах отсут
ствуют часы, нет репродукторов. В туа
летных комнатах царит антисанитария.

Коменданты интернатов NiNi 1 и 2 
тт. Сичинава иГургенидзс мало заботятся о 
создании культурно-бытовых условий для 
своих жильцов, а руководители жилищно- 
коммунальной конторы никогда к нам не 
заглядывают.

Молодые рабочие: СМЫКОВ, МИЛЯ-
КОВ, ПРУЦКИИ, ПИСКАРЕВ и др.
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Субтропические районы Аджа
рии дают больше половины все
го урожая цитрусов, получаемо
го в Советском Союзе. Десятки 
миллионов аджарских мандари
нов, лимонов, апельсинов от
правляются во все уголки нашей 
страны вплоть до самых отда
ленных заполярных селений.

Передовые цитрусоводы рес
публики, заботливо ухаж ивая за 
насаждениями, выращивают вы 
сокие урожаи. Колхоз имени Ка
линина Кобулетского района в 
прошлом году сдал государ
ству 3 .762  тысячи плодов, кол
хоз имени Ворошилова того же 
района —  4.790  тысяч, колхоз 
села Хелвачаури Батумского 
района —  4.891 тысячу, Ахал- 
шенский совхоз —  10.140 ты 
сяч, Иихпсдзирский —  16.000 
тысяч плодов. Высокие урожаи 
цитрусов собирают и другие 
колхозы п совхозы Аджарии.

Строго соблюдая правила пе
редовой агротехники, колхозник 
артели имени Ворошилова Ба
тумского района У. Цинцздзе 
собрал в среднем с каждого де
рева по 1.483 мандарина, рабо
чий Ахадшепского совхоза С. Ку- 
тидзе —  1.020 , рабочий А. Джа- 
хуташвили —  1.024  мандарина.

Таких примеров немало. Не 
во всех колхозах, однако, обеспе
чен надлежащий уход за цитру
совыми насаждениями. В колхо
зах имени Андреева, имени газе
ты «Комунисти» и села Цкавро- 
кз Кобулетского района, имени 
Жданова, имени Микояна Батум
ского района и в ряде других ар
телей важнейшие агротехниче
ские мероприятия проводятся

ной платформы Тохлиаури, останавливают
ся здесь на полторы минуты. Платформа 
совершенно неблагоустроена, и за время 
непродолжительной стоянки поезда не все 
пассажиры успевают сесть в вагоны. Надо 
навести порядок на платформе Тохлиаури, 
пишет читательница В. Бутарина.

* * *
Продавец магазина Ni 73 Тбилпищеторга 

на Анагской улице, отпуская покупателям 
молоко, обмеривает их, сообщаем гр-ка 
К. Самородова.

Правобережный Тбилпищеторг должен 
привлечь к ответственности работника, 
обманывающего потребителя.

* * *
С каждым годом растет гор. Поти. На

зрела необходимость, пишет читатель Куз
нецов, установить в общественных местах 
города телефоны-автоматы общего пользо
вания.

* * *
Магазин N i 9 по улице Ленина, пишет | 

В. Ганкевич, располагает всеми возмож- 1

в этом магазине грязно, работники прилав
ка нередко обманывают потребителей: про
дают мясо второго сорта как первосортное 
и т . д. Руководители правобережного Тбил
пищеторга должны навести порядок в ма
газине.

* * *

Тротуары завалены землей
Еще в прошло« году начали копать 

траншеи для прокладки труб на Грмагель- 
ской улице, но работы вскоре прекрати
лись. Землей, вынутой из траншей, были 
завалены тротуары и стокя для воды. Из- 
за  этого прошедший в начале июня ливень 
затопил первый этаж четвертого корпуса 
дома N? 365  на углу Советской и Грма- 
гельской улиц.

После возобновления работ было выну
то еще много тысяч кубометров земли, ко
торой заполнили двор. В дождливую пого
ду с большим трудом можно пройти к пя
тому подъезду пятого корпуса дома Ni 365 
по Советской улице.

Не пора ли ликвидировать все эти бе
зобразия?

С. БРЫСИН.

Соци али стическом у  
зе м л е у с тр о й с тв у  —  
серьезное внимание

Эффективность труда полеводов, ме
ханизаторов, животноводов во многом за
висит от правильной организации всех зе
мельных участков, обеспечивающей воз
можность наиболее рационально исполь
зовать природные богатства земли.

При проведении землеустройства в на
шей республике, прежде всего, должны 
быть устранены и ликвидированы имею
щиеся в некоторых хозяйствах неудобства 
в землепользовании —  такие, как, напри
мер, чересполосица, дальноземелье и т. д.; 
одновременно надо уточнить и установить в 
натуре внешние границы территорий сов
хозов, колхозов, МТС. После этого долж
ны быть инструментально засняты на 
планы контуры почвенных разностей и зе
мельных угодий, находящихся внутри зе
мельного массива данного хозяйства, а 
также вычислены площади, занятые под 
различными культурами и угодьями.

Эти материалы дадут возможность 
успешно планировать всестороннее разви
тие каждого хозяйства на основе правиль
ного сочетания полеводства, садоводства, 
животноводства, овощеводства и других от
раслей, провести соответствующее внутри
хозяйственное землеустройство.

В нашей республике по внутрихозяй
ственному землеустройству колхозных зе
мель еще не сделано почти ничего, и со 
временем такое положение может стать 
тормозом в деле освоения новых площадей, 
увеличения поголовья скота и т. д. В не
которых совхозах, где землеустроительные 
работы были проведены в 1937— 1949 го
дах, в связи с изменениями, происшедши
ми в землепользовании за последние годы, 
материалы землеустройства требуют об
стоятельной корректировки.

В большинстве совхозов такие работы не 
проводились вовсе.

Причиной невнимания к вопросам зем
леустройства является то обстоятельство, 
что многие работники видят в этом всего 
лишь техническое мероприятие.

Для успешного выполнения грандиозных 
задач, поставленных партией и правитель
ством перед работниками сельского хозяй
ства, необходимо уделить самое серьезное 
внимание делу землеустройства и принять 
все меры к тому, чтобы с будущего года 
организованно приступить к землеустрои
тельным работам во всех наших колхозах и 
совхозах.

А. МАДЖАГАЛАДЗЕ, 
ст. инженер-землеустроитель Управле
ния капитального строительства Ми
нистерства совхозов Грузинской ССР.

Механизаторы Марнеульской МТС недо
вольны качеством демонстрации кино
фильмов в клубе, сообщает нам группа чи
тателей. Звук здесь часто искажается, 
освещение плохое, демонстрация фильма 
нередко прерывается. Заведующий клубом 
винит в этом киномеханика, а последний—  
заведующего клубом.

* * *

Столовая товарно-вагонного депо Тби
лиси уже более месяца закрыта на ре
монт, пишет нам С. Джикидзе. Руководите
ли Закавказской железной довоги должны 
помочь начальнику товарно-вагонного де
по ускорить ремонт столовой.
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К огда и збавят  нас  
от пы ли?

Рядом с жилым домом по улице Хетагу- 
рова Ns 7 расположена фабрика «Грузсамо- 
цветы» (директор Д. Мовшович). Пыль, 
образующаяся при шлифовке камней, про
никает во двор нашего дома, оседает там 
и создает антисанитарию.

Исполком Молотовского райсовета г. Тби
лиси дважды предложил дирекции фабри
ки принять меры для устранения пыли, 
однако положение не изменилось.

Когда же нас избавят от этой пыли? 
Жильцы: ВАШАКИДЗЕ, ГВАТУА, 
ТЕПЛИЦКАЯ, НАДИРАШВИЛИ.
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Н е р е ш е н н ы е  з а д а ч и
несвоевременно и не полностью. 
Органические удобрения вносят
ся в малом количестве, либо яе 
вносятся совсем. В результате 
этого значительная часть цитру
совых насаждений здесь даег 
низкие урожаи, а на некоторых 
участках деревья ее плодоносят 
вовсе.

Немалый ущерб цитрусовому 
хозяйству Аджарии нанесли мо
розы минувшей зимы. Важная 
задача наших цитрусоводов —  
обеспечить особый уход за по
страдавшими растениями и в 
ближайшее время восстановить 
их.

Остро стоит в Аджарии вопрос 
обеспечения плантаций органи
ческими удобрениями. Нехватка 
их во мпогих колхозах является 
одной из главных причин ^плохо
го состояния насаждений. На
личное поголовье скота в цитру
соводческих районах Аджарии 
может обеспечить органическими 
удобрениями только 25 —  30 
процентов потребности, но и 
эти возможности остаются не
использованными. так  как мно
гие колхозы не имеют навозо
хранилищ, строительство кото
рых является неотложной зада
чей.

Необходимо всемерно увели
чивать поголовье скота в Аджа
рии. Это мероприятие даст так 
же возможность обеспечить по
требность цитрусоводческих хо
зяйств в органических удобрени

ях. Надо одновременно расширять j плантаций, так  как девять ста- 
и кормовую базу животноводства : рых опрыскивателей, которыми
путем посева кормовых культур в 
междурядьях цитрусовых насаж
дений, на склонах между терра
сами, а также на пустующих 
земельных участках.

Значительную долю потребно
сти в удобрениях может покрыть 
и применение торфа. Для этого 
надо в ближайшее время довести 
производственную мощность Ко
булетского торфозавода по край
ней мере до 100  тысяч тонн в 
год.

Многие колхозы Аджарии 
широко применяют сидерацию 
(удобрение почвы растениями).
К сожалению, не во всех колхо
зах уделяется должное внимание 
заготовке семян сидсратов.

Известно, что своевременное 
и тщательное лечение растений 
не только способствует повыше
нию урожайности, но часто спа
сает от гибели урожай. В кол
хозах Аджарии мероприятия по 
борьбе с вредителями плантаций 
подчас срываются из-за нехват
ки аппаратуры: из необходимых 
800  ранцевых аппаратов имеет
ся лишь 300, да и те большей 
частью требуют ремонта, кото
рый производят здесь только ча
стные лица. Очень плохо внед
ряется механизированное лече
ние насаждений. Например, Ко- 
булетская МТС обрабатывает

она располагает, нередко простаи
вают из-за отсутствия шлангов 
и некоторых запасных частей.

Отстающим участком является 
и фумигация цитрусов. С буду
щего года необходимо резко уве
личить количество фумпгацион- 
ных палаток, ядоматериалов и 
других средств, отпускаемых 
колхозам Аджарии.

Большую роль в цитрусовом 
хозяйстве пграют плантационные 
дороги. Большинство наших 
плантаций н е  пмеет дорог, в ре
зультате чего десятки тысяч 
тонн удобрений и плодов очеред
ного урожая приходится перено
сить вручную. Следует сказать, 
что Кобулстская МТС, вследствие 
недостатка специальных машин, 
ведет дорожное строительство 
недопустимо медленно.

В периоды цветения и завя
зывания плодов, когда растения 
особенно нуждаются во влаге, в 
Аджарии обычно стоят засушли
вые дни. Большое значение 
приобретает в связи с этим 
мульчирование (покрытие почвы 
какой-либо массой, уменьшаю
щей испарения). Однако и таки
ми материалами колхозы в нуж
ном количестве не располагают. \  
ведь наши фабрики вырабаты
вают большое количество мульч- 
бумаги, которая широко исполь

лишь незначительную часть I зуется для мульчирования огоро

дов в  центральных областях 
страны. Следовало бы позабо
титься об организации производ
ства этой бумаги для цитрусо
вых плантаций на базе отходов 
нефтеперерабатывающего завода.

Особое место среди цитрусо
вых культур занимает лимон. 
Низкая морозостойкость лимона 
сильно ограничивает возможно
сти его распространения, поэто
му лимону нужно уступить са
мые теплые и плодородные зе
мельные площади. В Аджарии 
насчитывается несколько сотен 
гектаров пригодных для лимона 
участков, заняты х чаем, ман
даринами, тунгом и другими ме
нее теплолюбивыми растения
ми. Эти участки надо всеми сред
ствами использовать для выра
щивания лимона: произвести
посадку лимонных деревьев в 
междурядьях чая, привить лимон 
на заложенных в теплых участ
ках мандаринах и т. д. На бо
лее холодных участках во всех 
наших цитрусоводческих колхо
зах и совхозах следует широко 
культивировать стелющиеся ли
моны.

Особого внимания требует се
лекционная работа." Папги цит
русоводы ждут от селекционеров 
более морозостойких, урожайных 
и устойчивых против заболева
ний сортов цитрусов.

М. гл о н т и ,
начальник Управления суб
тропических культур, садо
водства и виноградарства 
Министерства сельского хо
зяйства Аджарской АССР«

П о
— о —

с л е д а м

Поступок, достойный 
осуждения

Я по специальности педагог. До ноября 
1950 года учительствовала в ленингор- 
ской средней школе. Здесь я встретилась с 
моим будущим мужем Важа Табатадзе. Мы 
поженились и переехали в Тбилиси.

Около года мы жили хорошо. Затем я за 
болела туберкулезом, и в ноябре 1952 г. 
муж покинул меня, скрывшись из Тбилиси. 
Но я  не осталась одинокой. Меня положи
ли в больницу, заботливо ухаж ивали за 
мной.

Теперь я выписалось и з больницы.
За время болезни мой муж ни разу не 

посетил меня, не оказал мне никакой ма
териальной поддержки.

М. ТАБАТАДЗЕ.
ОТ РЕДАКЦИИ. Получив письмо 

М. Табатадзе, редакция установила, 
что ее муж Важа Табатадзе проживает 
в Самтредиа и работает в депо помощ
ником машиниста.

Оставив больную жену без помощи я 
переехав в Самтредиа, В. Табатадзе 
вторично женился. Брак этот зареги
стрирован в самгредском районном 
Загсе 25 февраля 1954 года.

Эти факты свидетельствуют о том, 
что В. Табатадзе — человек, лишенный 
твердых нравственных устоев, чер
ствый себялюбец, способный оставить 
в беде близкого друга.

В. Табатадзе—комсомолец с 1949 го
да. Но пребывание в рядах ВЛКСМ ма
ло отразилось на нем.

Достойны удивления действия работ
ников самтредского Загса, оформивших 
второй брак В. Табатадзе, не имеюще
го развода с первой женой.

Мы уверены в том, что суд разберет
ся в этом деле и виновные в нарушения 
советских законов о семье и браке поне
сут должное наказание.

неопубликованны х писем

Читательница Т. Лагвилава в евоея 
письме в редакцию сообщила о том, что 
телеграфный перевод, отправленный ею из 
Тбилиси 19 июня, был вручен адресату в 
селении Диди Цнчхури Гегсчкорского рай
она лишь через 18 дйей.

Письмо это после проверки обсужда
лось н а  заседании Совета при Управлении 
уполномоченного Министерства связи СССР 
по Грузинской ССР. На начальника Диди- 
чконского отделения связи Н. Гулорда-ва 
наложено административное взыскание. С 
него же взыскан сбор за телеграфный пе
ревод и возвращен отправителю.

*  *  *

Читатель У. Унгиадзс написал в ре
дакцию о нарушениях цен при отпуске 
черепицы н а  кирпично-черепичном заводе 
Ni 2 кутаисской артели «Саамшенебло 
масала».

Проверкой, произведенной на месте 
нашим корреспондентом, факты под
твердились.

Решением правления артели директор 
кирпично-черепичного завода Е. Николеи- 
швили с работы снят за  нарушение пра
вил отпуска продукция.
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К д а л ь н е й ш е м у  п о д ъ е м у  
с е л ь с к о го  хозяйства

Постановление пленума ЦК Трудовой 
партии Кореи

18 ноября 1954 г., N° 273 (9155)

Девятая сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН
В Политическом комитете

ПХЕНЬЯН, 16 ноября. (ТАОС). Газеты ' т а ? г 1Ю' ! ° РК' 16 ЯМ<РЯ- <Сп' ц ' " Т
Гбликовлли тн-тсъш.и-'auua ноябрьского ера ш  утрвнном заседании 11о-©публиловллв постановление 

пленума ЦК Трудовой партии Кореи «К 
оыстрому восстановлению и развитию сель
ского хозяйства». В качестве основных 
задач, стоящих перед партийными органи
зациями, в постановлении выдвигаются: 
выполнение трехлетнего плана в области 
сельского хозяйства, организационное и 
экономическое укрепление и разритле сель
ских кооперативных хозяйств, государ
ственных сельскохозяйственных животно
водческих хозяйств, обеспечение сырьем 
легкой и пищевой промышленности и по
вышение материального и культурного 
Уровня жизни народа.

В постановлении отмечается, что одной 
из наиболее важных задач является си 
стематическое освоение целинных земель, 
повышение плодородности почвы. Пленум 
указал н а  особое значение повышения уро
жайности на единицу земельной площади 
и поставил задачу в течение одного-двух 
лет повысить валовой урожай важнейших 
сельскохозяйственных культур не менее 
чем н а  сорок процентов по сравнению с 
довоенным уровнем.

В целях подъема животноводства пле
нум постановил к концу 1955 года только 
в сельскохозяйственных кооперативах и 
отдельных крестьянских хозяйствах дове
сти  поголовье крупного рогатого скота до 
b d U тысяч голов, свиней до одного мил
лиона голов.

Большое внимание пленум уделил укреп
лению и развитию государственных хо
зяйств и ферм. С этой целью предусмот
рен ряд конкретных мер.

В постановлении отмечается, что одной 
из важнейших задач является переход от 
раздробленных крестьянских хозяйств к 
коллективным хозяйствам, вступление де
ревни на социалистический путь разви
тия. J? настоящее время многие, крестьяне 
Убедившись в преимуществах коллектив
ного ведения хозяйства, выражают жела
ние вступить в существующие кооперати
вы  или организовать новые.

Машинно-прокатные станции, говорится 
в постановлении, дают возможность меха
низировать сельское хозяйство, облегчить 
труд крестьян, значительно повысить 
производительность труда, а  такж е уро
ж аи на единицу земельной площади. По
этому пленум постановляет всемерно улуч
ш ать работу машинно-прокатных станций.

лыпое внимание уделяется такж е улуч
шению за,готовок сельскохозяйственных 
продуктов, изучению передовой агротех
ники, подготовке кадров сельского хозяй
ства.

Японский народ требует 

восстановления нормальных 
отношений с СССР и КНР

ПЕКИН, 16 ноября. (ТАСС). Газета
гуанмлнжиоао» опубликовала статью 

под заголовком «Японский народ настаи-

Й У . т Г Ж В0РММЬНЫ1 отн°-
Совместная декларация правительств 

11 ЬНГ об отношениях с Японией 
говорится в  статье, привлекла внимание 
общественности Японии и была горячо 
встрёчена представителями всех слоев на
селения. С каждым днем все сильнее раз
дается голос японского народа, настаиваю 
щего на восстановлении нормальных отно
шении с Китаем и Советским Союзом.

Миролюбие китайского народа, его дру
жеское отношение к народу Японии, пи
шет далее газета, оставили глубокое впе
чатление у депутатов японского парламен
та, которые недавно посетили Китай В 
своем письме при отъезде из КНР, а так 
же в совместном заявлении, опубликован
ном 26  октяоря по прибытии в Токио 
они подчеркнули, что их общим желанием 
является укрепление дружбы между Ки
таем и Японией и разрешение всех спор
ных вопросов, существующих между двумя 
странами, в интересах мира в Азии и во 
всем мире.

литического ^комитета продолжалась об
щая дискуссия но вопросу о международ
ном сотрудничестве в использовании 
атомной энергии для мирных целей.

Выступавший первым представитель 
Израиля заявил, что его делегация не 
высказывается заранее за какую-либо 
определенную форму связи предполагае
мого международного органа по мирному 
использованию атомной энергии с Орга
низацией Объединенных Наций, но счи
тает, что при создании этого органа дол
жны быть соблюдены два принципа: во- 
первых, чтобы этот орган был универ
сальным, т. е. чтобы в него входили »се 
государства— члены ООН, и, во-вторых, 
чтобы этот орган был теснейшим обра
зом связан с ООН. Вместе с тем делегат 
Израиля высказался за то, чтобы отде
лить вопрос о мирном использовании 
атомной энергии от вопроса «о контроле 
над атомным оружием», хотя связь этих 
двух проблем между собой очевидна.

Выступивший затем представитель 
Польши министр иностранных дел 
С. Скшешеэский поддержал заявление 
представителя Сирин о том, что, обсуж
дая проблему мирного использования 
атомной энергии, нельзя забывать о раз
рушительном аспекте атомной энергии. 
Скшешевский подчеркнул, что неправиль
но рассматривать два аспекта использо
вания атомной энергии.— мирного и воен
ного— как две совершенно различные об
ласти, как это делают делегации США и 
некоторых других стран. Напомнив в 
связи с  этим слова делегата США Лоджа 
о том, что предстоящее строительство в 
США атомных электростанций явится 
вкладом в мирное использование атомной 
энергии, Скшешевский процитировал про
токолы заседания американской комиссии 
по атомной энергии от 2 июня текущего 
года, где откровенно говорилось, что эти 
электростанции будут попутно произво
дить расщепляющиеся материалы, цен
ные «в качестве материала для производ
ства атомного оружия». Скшешевский 
прешел такж е высказывания ответствен
ных американских государственных дея
телей, занимающихся военным производ
ством и военной стратегией, из которых 
явствует, сколь серьезной является угро
за использования атомной энергии в це
лях разрушения.

Основной проблемой в области атомной 
энергии, сказал Скшешевский, продол
жает оставаться заключение конвенции 
по разоружению на основе принципов, 
изложенных в  резолюции, недавно приня
той единогласно Генеральной Ассамблеей.

Проведение в жизнь такой конвенции 
создаст необходимые условия для широ
кого международного сотрудничества в 
области мирного использования атомной 
энергии, устранив угрозу ее использова
ния в разрушительных целях. Свшешев- 
ский особо подчеркнул, какую серьезную 
угрозу создает для Польши тот факт, что 
в результате ремилитаризации Западной 
Германии атомное оружие попадает в ру
ки германских реваншистов.

В заключение польский представитель 
указал , что проект резолюции семи стран 
не соответствует значительности самой 
проблемы. Перечисляя недостатки этого 
проекта резолюции, Скшешевский, в ча
стности, отметил, что в нем не нашли 
отражения военное значение проблемы и 
вопрос о судьбе существующих запасов 
атомных бомб. В то же время он подчер
кнул, что польская делегация будет при
ветствовать каждый конкретный шаг, н а
правленный на решение обсуждаемой 
проблемы, будучи убеждена в возможно
сти устранения недостатков предложенно
го проекта резолюции путем переговоров.

Затем слово взял представитель США 
Джексон, который пытался доказать, что 
нынешние американские предложения по 
обсуждаемому вопросу якобы ничем не от
личаются от предложения, содержащего
ся в заявлении президента США от 8 де
кабря 1953 года. А если и есть какие- 
либо изменения, заявил Джексон, то они 
касаются не объема программы, а мето
дов ее осуществления. Джексон повторил 
утверждение, что СССР будто бы не же
лает принимать участия в программ© 
мирного использования атомной анергии.

* В связи с этим выступил представи
тель СССР А. Я. Вышинский. Он отметил 
тенденцию представителя США делать 
поспешные и предвзятые выводы о пози
ции СССР я , вопреки известным фактам, 
утверждать, будто СССР отказывается 
внести свой вклад в дело международно
го сотрудничества в использовании атом
ной энергии для мирных целей. А. Я. Вы
шинский информировал членов Полити
ческого комитета, что еще в пятницу на 
прошлой неделе советская делегация пе
редала семи соавторам проекта резолюции 
свои поправки с  том, чтобы выяснить их 
мнение, прежде чем эти поправки будут 
формально переданы комитету. А. Я. Вы
шинский констатировал, что американ
ский делегат Джексон ничего не сказал 
по поводу тех сомнений, которые были 
высказаны  относительно американского 
предложения в  ходе дискуссии, и выра
зил надежду, что в следующих выступле
ниях делегация США осветит эти во
просы.

„ Р у с с к и е  н аходятся  
на правильном пути  

к обеспечению м и ра“
Лорд-мэр города Ковентри 

о поездке в Советский Союз

ЛОНДОН, 17 ноября. (ТАСС). Как сооб
щает газета «Ковентри ивнинг телеграф», 
по возвращении в Ковентри из поездки 
в Сталинград лорд-мэр Ковентри Феннел 
заявил корреспонденту газеты, что он 
весьма удовлетворен результатами этой 
поездки.

Феннел отметил исключительно друже
ственный и теплый прием, оказанный 
делегации в Советском Союзе. Отвечая на 
вопрос корреспондента, Феннел заявил: 
Все русские «стремятся к  миру, и я  по
лагаю, что они находятся на правильном 
пути к его обеспечению».

Т б и л и с и
городская хроника

Новое предприятие общественного питания

В Специальном политическом комитете
НЬЮ-ЙОРК, 16 ноября. (ТАСС). Спе

циальный политический комитет закон
чил обсуждение вопроса о приеме новых 
члене® в Организацию Объединенных 
Наций.

На предыдущем заседании комитета 
был принят проект резолюции, внесен
ный делегациями Аргентины, Индии, Ку
бы и Сальвадора. В резолюции предла
гается направить обратно в Совет Безо
пасности заявления о приеме в члены 
ООН, по которым не принято решений, 
вместе с  полным отчетом о происходив
шей на настоящей с е с с и и  Генеральной 
Ассамблеи дискуссии, для дальнейшего 
рассмотрения их Советом и для представ
ления положительных рекомендаций. Ре
золюция предусматривает продолжение 
работы комитета «добрых услуг» по 
приему новых членов и представление 
этим комитетом и Советом Безопасности 
доклада о результатах проведенной ими 
работы на текущей или на очередной 
сессии Генеральной Ассамблеи.

Принятием указанного проекта резолю
ции большинство делегаций выразило 
свое стремление облегчить создавшееся 
положение в вопросе о приеме новых чле

нов в ООН и способствовать его положи
тельному разрешению. В этих же целях 
делегации Индии и Индонезии внесли 
свой проект резолюции, в  котором пред
лагается передать Совету Безопасности 
все проекты резолюций и поправки к 
ним, внесенные на рассмотрение Специ
ального политического комитета на дан
ной сессии по вопросу о приеме новых 
членов в ООН.

Тем не менее, на вчерашнем заседании 
комитета делегации США, Англии, Фран
ции и  Австралии, возражая против проек
та  резолюции Индии и Индонезии, пыта
лись вновь навязать комитету решение 
голосовать внесенные проекты резолю
ции, содержащие предложения о приеме 
в ООН лишь государств, угодных США и 
Англии. Однако комитет большинством 
голосов принял решение о предоставле
нии приоритета при голосовании проекту 
резолюции Индии и  Индонезии. За этот 
проект голосовали 25  делегаций, в  том 
числе делегации СССР, Чехословакии, 
Польши, УССР, БССР. Против голосовали 
24 делегации, в  том числе делегации 
США, Англии, Франции, Австралии и  др.

Национально-освободительное 
движение в Северной Африке

ПАРИЖ, 16 ноября. (ТАСС). Парижская 
печать сообщает о крупном столкновении, 
имевшем место между французскими воин
скими подразделениями и группой воору
женных тунисцев в районе, находящем
ся в 80  километрах от города Тунис. Во 
время столкновения было убито 20 тунис
це®.

В связи с напряженным политическим 
положением в Тунисе национальный со
вет партии «Нео-дестур» принял резолю
цию, в которой говорится, что «сохранение 
осадного положения и продолжение поли
тики репрессий не соответствуют политике 
переговоров». Совет потребовал прекратить 
военные действия, снять осадное положе
ние и освободить всех тунисских полити
ческих заключенных.

По сообщению печати, напряженное 
положение имеет место и в Алжире. В 
горном массиве Орес продолжаются воен
ные операции французских войск, исполь
зующих броневики и авиацию.

Подрывная деятельность
колониальных держав

в Индонезии
ДЖАКАРТА, 16 ноября. (ТАСС). Индоне- 

зийская печать продолжает освещать 
факты подрывной деятельности США и 
Голландии против Индонезийской респуб
лики.

Сообщают, что верховный суд дал ука
зание всем банкам «заблокировать счета» 
лиц, подозреваемых в заговоре против пра
вительства и создании специального фон
да в размере 750  миллионов рупий для 
финансирования подрывных действий. 
Верховный судья допросил директора аме
риканской компании «Сгандард вакуум», 
который, как обобщает печать, финанси
рует некоторых руководителей оппозиции.

Газета «Хариан ракьят» пишет, что 
значительные суммы на подрывную дея
тельность ассигновала также голландская 
нефтяная компания «Батавше петролеум 
компани», которая с помощью подкупов 
стремится захватить богатые нефтяные ме
сторождения н а  Северной Суматре.

Крупные суммы на подкуп лидеров 
оппозиции были ассигнованы также чан- 
кайшистами.

Газета «Мердека», призывая трудящих
ся в повышению бдительности, требует 
немедленного ареста предателей н ино
странных агентов.

На углу улиц Некрасова и Клары 
Цеткин левобережным трестом столо
вых открыт новый ресторан «Самгори».

Ресторан располагает тремя залами. 
В нем одновременно можно обслу
жить более 200 посетителей. Ежеднев
но под руководством опытных кулина
ров здесь готовится около 70 наимено
ваний различных блюд и закусок.

Ресторан имеет хорошо оборудован
ную кухню с заготовочным цехом для 
обработки продуктов, склады с холо
дильными установками. Во всех поме
щениях установлена мощная вытяжная 
вентиляция.

В ближайшие дни при ресторане бу
дет открыта пекарня для выпечки гру
зинских сортов хлеба.

Н а  с н и м к е :  в обеденных
ресторана «Самгори».

Фото В. Тархова.

залах

Расширение сети лечебных учреждений
В поселке Нзвтлуги-2 района имени 

26 комиссаров Тбилисским городским от
делом здравоохранения открыта новая по
ликлиника. Она имеет терапевтический, 
хирургический, педиатрический, стоматоло
гический и другие лечебные кабинеты, ла
бораторию. Бальных обслуживают опыт
ные врачи. В ближайшее время новая го
родская поликлиника откроется в Орджо- 
никидзевском районе. В селе Вазиани Га-

реубанского района яа днях начнет рабо
тать новая больница. Она укомплектова
на квалифицированными врачами, фельдше- 
рами, оснащена необходимым медицинским 
оборудованием.

Для лучшего обслуживания населения з  
стоматологических поликлиниках Ленин
ского и Молотовского районов и района 
имени 26 комиссаров увеличено число ле
чащих врачей.

Делегация Общества китайского Крас
ного креста во время пребывания в Япо
нии почти на каждом собрании слышала, 
к ак  представители всех слоев населения 
Японии настаивают на установлении нор
мальных отношений с КНР. Деятельность, 
направленная на установление нормаль
ных отношений Японии с Китаем и Совет
ским Союзом, ныне приобрела в Японии 
характер движения в масштабах всей 
страны.

Против вооруж ения Зап адной  Германии
ВСТРЕЧА СТОРОННИКОВ МИРА БЕЛЬГИИ

Газета „Монд" о ф ранко
ам ериканских отношениях
ПАРИЖ, 17 ноября. (ТАСС). По сооб

щениям парижской печати, американские 
правящ ие круги добиваются усиления 
своих позиций в Южном Вьетнаме в 
ущерб Франции. Как уже отмечалось, в 
этом отношении особое значение в Ва
ш ингтоне придают поездке в  Сайгон со 
специальной миссией американского ге
нерала Коллинса.

Вашингтонский корреспондент газеты 
«Монд» Анри Пьер сообщает, что индо- 
китайская проблема будет занимать боль
шое место в предстоящих переговорах 
Мендес-Франса с  правительством США. 
Американское правительство, пишет кор
респондент, намерено . «потребовать от 
Мендес-Франса, чтобы он согласился с об
щей линией действий, которая будет н а
мечена, как только станут известны ре
зультаты  миссии Коллинса».

БРЮССЕЛЬ, 16 ноября. (ТАСС). В 
Брюсселе состоялась встреча участников 
борьбы за  мир, в которой приняли участие 
представители движения сторонников ми
ра различных политических убеждений.

Основным вопросом встречи была гер
манская проблема. В своих выступлениях 
секретарь Всемирного Совета Мира Изабел
ла Блюм, поэт католик Де Бушер, социа
лист педагог Карлье, профессор Льежско
го университета Юбо и другие решительно 
высказались против вооружения Запад
ной Германии. О н г  потребовали от
вергнуть лондонские и парижские согла
шения и немедленно вступить в перегово
ры о мирном урегулировании германского 
вопроса, воссоединении Германии л  соз
дании системы коллективной безопасности 
в Европе.

Участники встречи приняли обращение 
ко всем сторонникам мира Бельгии, в ко

тором осуждаются парижские и  лондон
ские соглашения и особо подчеркивается, 
что они не уменьшают, а усиливают на
пряженность- я  опасность возрождения 
германского милитаризма. Обращение при
зывает^ бельгийцев, я  в частности членов 
бельгийского парламента, отклонить эти 
соглашения и  добиваться переговоров по 
германскому вопросу.

Далее были приняты три резолюции: 
о расширении культурных связей между 
всеми странами; о расширении экономиче
ских связей на основе деловых отношений 
со всеми странами (особо отмечено требо
вание об установлении торговых и эконо
мических связей с  Китайской Народной 
Республикой); о слабо-развитых странах, 
в которой требуется предоставить наро
дам этих стран все политические права и 
свободы и независимость.

К перемирию в Индо-Китае
ПЕКИН, 17 ноября. (ТАСС). Агентство 

Синьхуа передает:
Вьетнамское информационное агентство 

сообщило, что вьетнамские народные доб
ровольцы в  Лаосе в положенный срок 
вступили во временные районы перегруп
пировки и многие уже возвратились во 
Вьетнам. К 21 октября вьетнамские н а
родные добровольцы полностью выведены 
из временной зоны перегруппировки в

Южном Лаосе, и город Алголе передан 
правительству королевства Лаос. В цен
тральном Лаосе народные добровольцы 
закончили переход во временную зону пе
регруппировки в Ce-Ной и  готовы вы 
ехать на родину.

Сообщают, что народные добровольцы, 
находящиеся в зонах перегруппировки в 
Северном Лаосе, вскоре такж е выедут на 
родину.

Борьба итальянских трудящихся за свои права
РИМ, 15 ноября. (ТАСС). Трудящиеся 

Италии усиливают борьбу за повышение 
жизненного уровня и улучшение условий 
труда. 13 ноября закончилась 21-часовая 
общенациональная забастовка трудящихся 
кондитерских предприятий, в которой уча
ствовало в среднем 95 процентов рабочих.

да «СПА» в Турине выражают решитель
ный протест в связи с дискриминацион
ными действиями администрации, решив
шей повысить заработную плату не всем 
рабочим. Повышение зарплаты не распро
страняется на членов коммунистической и

А м е р и к а н с к а я  „ п о м о щ ь “ Египту
США сбывают в Египет негодные товары

КАИР, 17 ноября. (ТАСС). Американ
ская пропаганда прилагает много стара
ний, чтобы изобразить США некими «бла
годетелями» египетского народа. Была 
поднята рекламная шумиха вокруг по
сылки в Египет в порядке так  называе
мой «помощи»^ партии американского ско
та и домашней птицы. Однако, как сооб
щила египетская печать, присланные из 
США бараны и цыплята оказались зара
женными эпизоотическими болезнями. 
Еженедельник «Роза эль-юсеф» писал, что 
по распоряжению египетского министра 
сельского хозяйства доставленные из 
США бараны были забиты, дабы предот
вратить распространение болезней.

К смещению Нагиба
ЛОНДОН, 16 ноября. (ТАСС). Лодяон- 

ское радио передало заявление «руково
дящего революционного совета» Египта. 
В заявлении смещенный президент Нагиб 
обвиняется в том, что он позволил «ком
мунистам» и «Мусульманскому братству» 
использовать его как орудие для попыток 
свергнуть правительство Насера. В заяв
лении утверждается, что бывший прези
дент участвовал якобы во всех антипра
вительственных заговорах с тех пор, как 
он перестал быть премьер-министром.

Расправа с оппозиционными 
элементами в Иране

ТЕГЕРАН, 16 ноября. (ТАСС). По сооб
щению газеты «Дад», 15 ноября суд вто
рой инстанции, пересматривавший дело 
третьей группы офицеров, обвиняемых в 
оппозиционной деятельности, приговорил 
подсудимого Гольпаегани к смертной каз
ни, а остальных —  к пожизненному тю
ремному заключению.

Юные техники
Подведены итоги 9-й республиканской 

олимпиады юных физиков и химиков и 5-го 
республиканского конкурса «Юные техники 
в помощь школе», которые были проведены 
Центральной станцией юных техников.

В олимпиаде приняло участие более 16.000 
учащихся школ республики. 494 юных фи
зика и химика награждены грамотами.

Более 15.000 школьников Грузин участво- 
??"оо-7В конкУРсе- Ими было изготовлено 
11.237 разнообразных действующих моде
лей и приборов, макетов, диаграмм, схем по 
различным школьным дисциплинам. Лучшие 
из этих работ экспонировались на состояв
шейся в Тбилиси республиканской выставке.

205 победителей конкурса отмечены гра
мотами и ценными подарками.

Сейчас школьники готовятся к очередной, 
Ю-й республиканской олимпиаде юных фи
зиков и химиков и 6-му конкурсу «Юные 
техники в помощь школе».

А. Я. Киквидзе—доктор  
исторических наук

Старший научный сотрудник Грузинского 
филиала ИМЭЛС, доцент кафедры истории 
Грузии Тбилисского государственного уни
верситета имени Сталина А. Я. Киквидзе за
щитил на заседании Ученого совета Инсти
тута истории имени И. А. Джавахишвили 
Академий наук Грузинской ССР докторскую 
диссертацию на тему: «Общественно-поли
тическое движение в Грузии в XIX веке».

Высшая аттестационная комиссия при Ми
нистерстве высшего образования СССР ут
вердила А. Я. Киквидзе в ученой степени 
доктора исторических наук.

На экране—естественно
научные фильмы

В кинотеатре Тбилисского окружного Д о 
ма офицеров начался кинофестиваль, посвя
щенный выдающимся деятелям науки и тех
ники, а также естественно-научным вопро
сам.

В дни фестиваля демонстрируются кино- 
картины «Академик Иван Павлов», «Жу* 
ковский», «Мичурин», «Пирогов», «Во имя 
жизни» и  другие.

0 переходе на зимнюю 
форму одежды

По приказу Начальника гарнизона го
рода Тбилиси личный состав войсковых 

частей, учреждений ж военно-учебных за
ведений Тбилисского гарнизона е 2 0  но
ября 1954 года переходит на ношение 
зимней формы одежды.

Редакция газеты «Заря Востока» в  
Руставский горком КП Грузии проводят 
в городе Рустави собрание читателей. 

Порядок дня;

«Газета н письма читателей».
Собрание состоится 19 ноября, в 8 ча

сов вечера, в клубе строителей.

Редактор И. ЧХИКВИШВИЛИ.
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ТБИЛИССКИЙ ОРДЕНА ЛЕНИНА |  

ТЕАТР ОПЕРЫ  И БАЛЕТА 
■м. 3 . ПАЛИАШВИЛИ

18 ноябри 
П. Чайковский

ЕВГЕНИЙ ОНЕГИН
19 ноября 

Ж . Бизе
КАРМЕН

20 ноябри 
3 . Палиашвили

ДАИСИ
Начало спектаклей в 8 часов веч.

ИЗВЕЩ ЕНИЯ

I  В 8Л „ вечера’ в лектории пр»
= 1 1 4  K.U I рузии (библиотека им. Л. Кецхо- 
!  вели). состоится лекция доцента И. Ама- 
= тун и на тему: «Идеологические основа  
= Коммунистической партии».
I  Там же, в 8 ч. вечера, состоятся консула  
Е тации: по вопросам истории КПСС — ков- 
5  сультант профессор Д . Будылев н по во- 
Ё "Росам политической экономна — консуль* 
= таит профессор С. Берадзе.

Ё Общество по

*  *  *

распространению политичен

социалистической партий я членов проф-
Трудящиеея машиностроительного заво- союзов, входящих в ВИКТ.

Драка в турецком меджлисе
НЬЮ-ЙОРК, 15 ноября. (ТАСС). Коррес

пондент агентства Ассошиэйтед Пресс 
сообщает из Анкары, что 15 ноября в ту- 
рецком меджлисе произошла драка между 
депутатами от правящей демократической 
партиями оппозиционной народно-республи
канской партии. В драке, как указывает 
корреспондент, принял участие министр 
национальной обороны Этом Мендерес.

Потасовка началась при обсуждении 
выдвинутого газетой «Холкчи» (орган на
родно-республиканской партии) обвинения 
в том, что правительство оказывало дав
ление на избирателей во время выборов 
старост и советов старейшин, происходив
ших 7 ноября.

 ..............   """............ ........ .. еких и научных знакий "Грузинской" ССР' п
ЦК Л к е м  Грузии проводят 18 ноября, в 

ц н тн п ш м ш п и ш и п и тн ш п ш и п ш п щ п н п и п н п ш тш п и  г_ ч а с о в  в еч е Р а , в большом лекционном зале  
I  г о с у д а р с т в е н н ы й  д р а м а т и ч е с к и й  §  Ж р я ! ! 2 0Г0 ф ” л и а л а  Инс™ТУТа Маркса —т с .т п  . -  ------------------  Е — Ленина — Сталина при ЦК

= КПСС (пр. Руставели, 29) публичную лек- 
Е « ию Действительного члена Общества каэ-
1 дидата философских наук т. Джафарли на 
g  тему: «Моральный облик советского чело-2 вскаэ,

Предварительная

ТЕАТР ям. А. Л  ГРИБОЕДОВА
18 ноября 

К. Симонов
ИСТОРИЯ ОДНОЙ ЛЮ БВИ

Е 19 ноября
Е Б. Балабан, В. Собяо

сто  м и л л и о н о в
Начало спектаклей в 8 чао. веч.
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продажа билетов у  
а»

С Е
ЦИРКОВАЯ 

Т Р У П  ПА

АДРЕС РЕДАКЦИИ в ИЗДАТЕЛЬСТВА: Тбилиси, пр. Руставели. 42. ТЕЛЕФОНЫ: заместитель 
аропаганды марксистско-ленинской теории — 3-11-22, советского

информации — 3-17-03, писем — 3-12-83, местных корреспондентов

ТБИЛИССКИЙ ГОСЦИРК
г о д 7Г я 

Ц Ы Г А Н
.В  ПРАЗДНИК В И Н О ГРАД А- 

(Художественный руководитель -  
БРЕСЛЕР Я. Д.)

I  и большая цирковая программа 
I  в 3-х отделениях

с участием вновь прибывших артистов.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 21 НОЯБРЯ 
£ два дневных детских представления.
У Н ачало вечерн. представлений в 8 i, 30 м , I  

дневных -  в 12 ч. н в 3 ч. дня.
/  Предварительная продажа билетов в кассах |  
/  госцврка.
'  Принимаются заявки на коллективные §  
/  посещения.

I  уполномоченных Общества — ул. Джапар  
Е дзе, 4 и в день лекции в кассе.

Коллективные заявки на билеты принв- 
маются по телефону: 3-12-93 и 3-00-7Z.

СЕГОДНЯ В ТЕАТРАХ

§  Театр оп ер е  я  балета имени 3 . П алиаш вил» —
I  т ВТ ИЙ ° негин> <в 8 "• »еч.); театр н „ е„  
' /  Ш. Руставели _  «Дон С езар де Базан» (в 8

веч.;; театр имени К. М арджанишвили — «Се
кретарь райкома», (в 8 ч. веч ); театр имени 
А. Грибоедова -  «История одной любви» (в 8 ч. 
веч.); театр армянской драмы _  «Вагиф» (в 8 ч. 
в е ч ) ; театр музкомедии имени В. Абашидзе -  
«Их мечта» (в 8 ч. веч.); грузинский ТЮ З—«Ма
шенька» (в б ч. веч., вб. № 13); русский ТЮЗ -  
«Василиса П рекрасная» (в 10 ч. утра), «В ста
рой Англии» (в 4 ч. дня); грузинский кукольный 
театр -  «кадж аиа» (в 10 утра. в Д оме желез
нодорожника, Плехановский пр., 127-а).

Тбилисский смертипочтамт извещает 
сотрудника 

В ладим и рович а Ш араш ени дзе 
вы раж ает соболезнование семье покойного.

Иоиля

с р о и ,е л ь ™ , -  »-58-65. 3-18-07. п р и е м ,,.  -  » .M .» ,.

Типографа* «Зара Востока* им, А, Ф, Мясникова Главного уаравленая ао делам полиграфической оромышлеыносги,

жизни —  3-14-82,

3-64-42. Директор r K n o ^ p a - ^ r ^ . r y r V e ^ ^ e c K a V 'a ? , “ " " 6" " ““ " “ 0 '13-11-28.
издательств а книжной торговли Министерства культуры Грузинской ССР,

УЭ17033


